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Куда денем 
рупии?

Каких только версий девальвации рубля 
не указывали отечественные аналитики. 
Бывший министр финансов РФ Михаил За-
дорнов нашел причину летнего обвала кур-
са... в Индии! «Россия в первом полугодии 
поставила в Индию нефть и нефтепродукты 
на 30 миллиардов долларов, а наш импорт из 
Индии оценивается примерно в 6-7 милли-
ардов долларов в год. Нам нечего покупать 
в Индии, но мы не можем эти рупии вернуть, 
поскольку рупия - неконвертируемая валю-
та», - утверждает М. Задорнов.

По требованию российских властей наши 
нефтяные компании отказались от продажи 
нефти за доллары. И Индия - один из круп-
нейших покупателей нефти у России - стала 
рассчитываться с нами своей национальной 
валютой. Но Центробанк Индии запретил 
торговать рупиями на Московской бирже и 
конвертировать их в рубли. 

По итогам первого полугодия 2023-го то-
варооборот России и Индии вырос в годо-
вом выражении в 2,9 раза - до 33,5 миллиарда 
долларов, сообщило индийское министер-
ство торговли и промышленности. То есть 
наши поставки в Индию стратегических 
товаров активно увеличивались, а поставки 
в Россию индийской продукции, в основном 
лекарств, выросли лишь до 1,9 миллиарда 
долларов. Да больше нам и покупать там не-
чего! А Индия за полгода купила у нас на 29 
миллиардов долларов больше, чем продала.

Факт вроде бы отрадный, если бы наши 
экспортеры получали при этом реальные 
деньги, а не записывали бы в своих бухгал-
терских книгах некий виртуальный доход 
в цветных фантиках. Какие «умные» голо-
вы во власти придумали направить потоки 
российской нефти по индийским адресам?

Некоторые спецы не верят, что ситуация 
столь сложная. Якобы данные позволяют в 
них сомневаться. Есть и иные мнения.

Эксперт «БКС Мир инвестиций» Евге-
ний Миронюк уверен, что выходом из ситу-
ации мог бы стать переход на расчеты в ру-
блях: «Вопрос конвертации - политический 
и отчасти бюрократический. Его необхо-
димо обсуждать с финансовыми властями 
Индии». Старший аналитик Альфа-банка 
Никита Блохин считает: «Вопрос взаимо-
расчетов, скорее всего, предстоит решать 
правительствам двух стран, что может 
быть достаточно трудно в условиях значи-
тельного торгового профицита».

Научный сотрудник Центра изучения Ин-
дии Института востоковедения РАН Сергей 
Рабей предположил, что Индия могла бы 
поставлять по схеме параллельного импор-
та станки с ЧПУ, запчасти для гражданской 
авиации и электронные компоненты, в ко-
торых остро нуждается Россия.

Эксперты также считают, что российские 
компании, которые накапливают активы 
в рупиях, могут попытаться получить раз-
решение в Индии на инвестирование этих 
средств внутри страны. Разместить их, купив 
доли у местных компаний, связанных или не 
связанных с нефтегазовым сектором, и этим 
превратить финансовые активы в реальные.

Высказывалась и идея выкупить за-
стрявшими рупиями долю в индийской 
лунной программе.

Правда, оптимизма у экспертов немно-
го, но объемы застрявших рупий стоят 
того, чтобы озаботиться самым верхов-
ным властям.

Лаврентий Павлов

П о сообщениям экс-
пертных струк-
тур, в 2022 году 

государство потратило 
на патриотическое вос-
питание 11,4 миллиарда 
рублей. Это в три раза 
больше, чем было в 2021-
м. И в два с лишним раза 
выше, чем планирова-
лось в начале прошлого 
года (5 миллиардов ру-
блей).

Знатоки рассказыва-
ют, что главной статьей 
патриотических затрат 
стала оплата труда 8,8 
тысячи новых штатных 
единиц в школах - со-
ветников директоров по 
воспитанию, которые 
теперь в обязательном 
порядке присутствуют 

во всех субъектах РФ. 
Эти выдвиженцы вла-
стей, приставленные 
к педагогам и учащие 
их, как воспитывать 
школьников, выглядят 
странно, и еще более 
странно, что на их зар-
плату тратятся немалые 
деньги, которых сегодня 
не хватает учителям.

Еще одной статьей 
расходов стали патрио-
тические мероприятия. 
В отчетах о расходова-
нии бюджетных средств 
за 2022 год указывается 
организация всероссий-
ского «Движения пер-
вых», пришедшего на 
смену «Российскому дви-
жению школьников», а 
также финансирование 

всероссийского творче-
ского конкурса «Боль-
шая перемена».

Чиновники страсть 
как любят эти меропри-
ятия, там трудно прокон-
тролировать затраты 
и всегда можно что-то 
отпилить для себя, кон-
вертировав патриотизм 
в личные доходы.

Тот факт, что государ-
ство снова вернулось к 
проблеме патриотиче-
ского воспитания детей и 
подростков, можно толь-
ко приветствовать. Но 
здесь крайне важно со-
держание этого процесса. 
Какие ценности взрос-
лые несут детям, как объ-
ясняют, что такое хорошо 
и что такое плохо?

«Власть поступает в 
вопросах патриотиче-
ского воспитания, как 
всегда, бюрократически, 
для галочки: средства 
выделены, освоены - и 
ладно, - оценивает гос-
расходы за 2022 год «на 
патриотизм» доктор по-
литических наук Сергей 
Обу хов. - Но патриоти-
ческое воспитание - это 
не только официальные 
мероприятия, это пре-
жде всего социальная 
справедливость, воз-
можность получения 
достойного образования 
и достойной жизни. Это 
понимание того, что 
твоя Родина - не хапуж-
ное государство, а стра-
на, действующая в инте-
ресах большинства».

Где она, эта страна?
Алексей Воробьев

Патриотизм конвертируемый 

ЦИФРА НОМЕРА

На 55% и более подскочил в аптечных сетях страны спрос 
на биологически активные добавки (БАД), при-
меняемые при похмелье, за первое полугодие 
2023 года. Причина не только в росте потребления 
алкоголя в стране, но и в массовом выводе на рынок 
таких средств производителями.

Центробанк выступил с 
информацией: в июле 
российский банковский 

сектор только на валютной пе-
реоценке заработал около 100 
миллиардов рублей. Что соста-
вило более четверти от общей 
прибыли коммерческих банков 
в июле - 327 миллиардов рублей.

Доходная, оказывается, штука 
эта валютная переоценка - по-
могает банкирам такие бабки за-
шибать. Хотя, если по-простому, 
то здесь всего лишь игра на 
курсовых разницах валют. На-
пример, получил банк по какой-
то экспортной сделке на счет 
миллион долларов. Российское 
законодательство требует учи-
тывать эти средства в рублях, 
допустим, по текущему курсу 90 
рублей за доллар. То есть в банке 
появились 90 миллионов рублей. 
Но когда спустя какое-то время 
в банк придет еще миллион «зе-
леных», а рубль на ту пору ослаб-
нет до 95 целковых за доллар, то 
банк себе запишет уже 95 мил-
лионов рублей. То есть не ударив 
палец о палец, а лишь на одной 
такой переоценке банк «зарабо-
тает» 5 миллионов рублей!

Здесь и ответ, кому выгодно 
ослабление нашей националь-
ной валюты. Других бенефи-
циаров девальвации что-то не 
наблюдается. Наоборот, боль-
шинство секторов экономики 
несут реальные потери.

Вопреки расхожему мнению, 
страдает бюджет. Минфин, как 
утверждают эксперты, вполне 
устраивает курс в 75-85 рубль/

доллар, который позволяет обе-
спечить баланс доходов и расхо-
дов и получать нефтегазовые 
сверхдоходы. А при курсе 90-
100 резко растет инфляция. И 
правительство обязано тратить 
дополнительные ресурсы для 
индексации социальных выплат.

Реальный сектор на фоне 
увеличения ключевой ставки 
не может брать подорожавшие 
кредиты и теряет возможность 
развивать и расширять произ-
водство.

Страдают даже экспортеры. 
Да, в краткосрочной перспек-
тиве дополнительную прибыль 
они получают. Но большинство 
их используют зарубежное обо-
рудование и технологии, на ко-

торые теперь придется потра-
тить более значительные суммы.

Короче, в выигрыше от де-
вальвации практически только 
банки.

«С легкой руки ЦБ банки па-
разитируют на экономике, удар-
но обогащаются за счет того, 
что бьют по реальному секто-
ру, населению и бизнесу. Пора 
принудить банки поступиться 
сверхприбылью и снизить за-
облачные ставки, в первую 
очередь по кредитам, бизнесу и 
ипотеке», - говорит депутат Гос-
думы Сергей Миронов.

Короче, паразиты высоко 
вознеслись. И властям пора ра-
зобраться с ними!

Павел Максимов

Фокусы валютной переоценки
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С 1 сентября ужесто-
чают правила про-
дажи рецептурных 

лекарств. Теперь 
аптеки обязаны отпу-

скать медикаменты 
только на специаль-
ном бланке с номе-
ром, кодом и печа-

тью. Журналисты 
«МН» выяснили, как 

фармацевты работа-
ют в новых условиях.

Официальные лица по-
спешили успокоить людей. 
По их словам, ничего страш-
ного не произошло, просто 
в отрасли наводят порядок. 
«Новые правила не добави-
ли ничего существенного в 
систему отпуска препаратов. 
Все рецептурные лекарства 
и до вступления в силу ново-
го постановления должны 
были отпускаться только по 
рецептам. Другое дело, что 
до сих пор правила эти на-
рушаются повсеместно: все 
знают, что можно попросить 
в аптеке без рецепта и анти-
биотик, и гормональное сред-

ство. И если в одной принци-
пиальный провизор откажет, 
несложно зайти в другую», 
- сказала исполнительный ди-
ректор Национальной фарм-
палаты Елена Неволина.

Надо признать, что она 
права. По крайней мере, 
москвичи хорошо знают: в 
крупных сетевых аптеках 
без положенного рецепта 
лекарство вряд ли выдадут. 
Но если потратить час вре-
мени и приехать в ближай-
шее Подмосковье, то легко 
найти небольшие частные 
аптеки. Вот в этих местах 
всегда можно договориться 
- прибыль здесь и без того 
небольшая, поэтому терять 
покупателей хозяевам со-
всем не хочется.

Журналист «МН» побы-
вал в одной такой торговой 
точке Дмитровского района. 
Традиционная очередь на не-
сколько человек - немолодые 
женщины обсуждают новые 

правила. «Я сама хорошо 
знаю, что мне надо, к врачу 
хожу, только если есть во-
просы. Теперь минимум раз в 
месяц придется ездить в поли-
клинику, чтобы выписать ре-
цепт», - возмущается пенсио-
нерка, как потом выяснилось, 
инвалид. Через несколько 
минут она спокойно купила 
медикаменты, но пока еще по 
старому рецепту. «В платную 
клинику пойду, в бесплатной 
долго прием ждать. Сегодня 
заходила в поликлинику - за-
пись к терапевту только че-
рез три недели», - делится еще 
одна покупательница. А как с 
ситуацией справятся терапев-
ты в поликлиниках, авторы 
нововведения, видно, не заду-
мывались.

Через 10 минут очередь 
увеличилась на несколько 
человек. Кто-то по старин-
ке просит продать обезбо-
ливающее: «Очень надо, зуб 
болит!» Девушка-провизор 

категорически отказывает, 
хотя до сих пор это лекар-
ство можно было купить без 
рецепта. Она терпеливо объ-
ясняет, что никакого кол-
лапса не намечается. Людей 
стало больше, но не намно-
го. «Пока речь идет о новых 
правилах для препаратов 
строгого учета - где есть пси-
хотропные, наркотические 
вещества. И еще ужесточа-
ется контроль за льготны-
ми лекарствами. Основная 
масса медикаментов будет 
отпускаться как раньше», - 
поясняет она. Но продавать 
лекарства «по записочке от 
доктора» она больше не ста-
нет. В любой момент может 
нагрянуть проверка!

Хитрые москвичи до 
сих пор выкручивались 
по-другому. Многие рецеп-
турные препараты можно 
заказать через интернет, а 
получать в обыкновенных 
сетевых аптеках. Правда, 

на сайтах всегда есть пред-
упреждение, что продажа 
только по рецепту, но ког-
да покупатель появляется в 
торговом зале, провизоры 
частенько закрывают глаза 
на отсутствие документа. Из-
за доставленных, но непро-
данных заказов аптеки несут 
убытки, поэтому не отдавать 
товар им просто невыгодно. 

2 сентября в одной из та-
ких аптек около станции 
метро «Электрозаводская» 
был необычный ажиотаж. 
На этот раз, отпуская интер-
нет-заказы, девушки за при-
лавком стояли на смерть: 
без рецепта ни одной пилю-
ли! Очередь увеличивалась, 
покупатели возмущались, но 
потом смирялись. Кто-то с 
надеждой заметил, что такие 
драконовские меры не на-
долго - через месяц-два про 
проверки аптеки забудут и 
все станет по-прежнему.

Наталья Владимирова

АПТЕКИ ПРЕКРАТИЛИ ПРОДАВАТЬ 
ЛЕКАРСТВА БЕЗ РЕЦЕПТОВ

Тут сразу две инициативы, 
направленные на повыше-
ние материального благосо-
стояния граждан. Минималь-
ный размер оплаты труда 
- это нижний порог возна-
граждения, которое житель 
России по закону должен 
получать за свою работу. 
Это минимум, применяемый 
для регулирования оплаты 
труда за час, день, неделю, 
месяц, для определения раз-
меров пособий и иных целей 
социального страхования.

С 1 января 2023 года он 
равен 16 242 рублям. По-
вышение МРОТ на 18,5% 
- это не ахти какие деньги, 
но хотя бы шаг властей в 
правильном направлении. 
С одной стороны, зарплаты 
работников - безобразие и 
беспредел. С другой - замор-
дованные налогами работо-
датели почти собой жертву-
ют, выдавая на грани своей 
(!) бедности хоть какие-то 
деньги сотрудникам.

Именно поэтому столь 
стабильный в цивилизо-
ванных странах уровень 
зарплат, способный обеспе-
чить не просто прожиточ-
ный минимум, а достойный 
уровень жизни населения, 
невозможен пока в нашей 
стране. «Чисто формально 
повышение МРОТ предпо-
лагает, что будут увеличены 
и зарплаты всех категорий 
работников - в целях со-
хранения дифференциации 
в оплате труда, - утвержда-
ет профессор Финансово-
го университета при Пра-
вительстве РФ Александр 
Сафонов. - Но чтобы со-
хранить соответствующий 
уровень дифференциации, 
надо увеличивать фонды 
оплаты труда в той же сте-
пени, что и МРОТ. Этого не 
происходит. И звучащие с 

высоких трибун заявления 
повисают в воздухе».

Ну кто же добровольно 
будет увеличивать у нас эти 
фонды? Терпят работники 
- и ладно! Но где же тог-
да государство? «Функция 
государства заключается 
только в одном - опреде-
лять МРОТ, - рассуждает 
Павел Кудюкин, член со-
вета Конфедерации труда 
России. - А дальше как ре-
шит работодатель (на бюд-
жетном или коммерческом 
предприятии), исходя из 
своих возможностей».

По словам Кудюкина, дав-
но вынашиваются планы 
создания единой, унифици-
рованной системы оплаты 
труда в бюджетных отрас-
лях, но пока дело не дошло 
даже до экспериментов. В го-
сударственных организациях 
действуют многоканальные 
системы финансирования. 
Например, в здравоохране-
нии оно отчасти осущест-
вляется из бюджетов разных 
уровней, а отчасти из фондов 
медицинского страхования. 

В первом случае средства 
идут на поддержание мате-
риальной базы, во втором - 
на оплату труда.

Государство имеет над всем 
этим весьма условный кон-
троль, резюмирует Кудюкин. 
С его стороны есть лишь ре-
комендации, в какой пропор-
ции должны распределять-
ся средства, направляемые 
по нормативам подушевого 
бюджетного финансирова-
ния. Но это именно рекомен-
дации: никто в реальности не 
следит за их соблюдением.

Другая инициатива вла-
стей - долгосрочные пенси-
онные накопления граждан 
- имеет еще больше подвод-
ных камней. Закон о систе-
ме долгосрочных сбереже-
ний принят. С 1 января 2024 
года гражданам дано право 
копить по специальной про-
грамме: часть средств они 
смогут вносить в банки сами, 
часть подкинет государство. 
Официальная цель програм-
мы - создать возможности 
для накоплений, прежде всего 
пенсионных. Хотя эксперты 

утверждают, что и Минфин 
надеется на эти накопления 
как на инвестиционный ре-
сурс - «длинные» деньги.

Однако у системы долго-
срочных накоплений плохая 
«кредитная история». В 2002 
году в России началось соз-
дание накопительной части 
трудовой пенсии. Из пенси-
онных взносов, уплаченных 
работодателем за каждого 
сотрудника, 6% от зарплаты 
откладывались в пользу кон-
кретного работника и инве-
стировались по его выбору. 
Инвестировать предлагалось 
через НПФ, куда стали по-
ступать средства от миллио-
нов людей. Но в начале 2014 
года власти объявили, что 
накопленные таким образом 
деньги граждан «заморажи-
ваются». Граждан кинули - и 
не кто-то, а само государство!

И сейчас работодатели 
продолжают уплачивать 
прежние взносы за своих 
работников, но накопле-
ний в виде реальных денег 
не формируется, а средства 
тратятся на выплату стра-

ховой пенсии уже ставшим 
пенсионерами гражданам. 
Предлог - денег в бюджете 
не хватает, государство не 
справляется. Предлагалось 
много разных проектов по 
оживлению этой програм-
мы, поскольку «длинные» 
деньги нужны были до за-
резу. Но граждане поняли, 
что такому государству до-
верять деньги не стоит.

В первой половине 2023 
года был одобрен зако-
нопроект о Программе 
долгосрочных сбережений 
(ПДС). Экономист Михаил 
Делягин крайне скептиче-
ски оценил новый проект, 
уверяя, что реформ было 
как минимум пять или даже 
больше, если брать неболь-
шие изменения, и все они 
оказались катастрофами.

«Что касается НПФ, само 
их существование требует 
гораздо более активного фи-
нансового поведения людей и 
большей стабильности в эко-
номике, - поясняет Павел Ку-
дюкин. - Ничего этого нет. А 
без всего этого накопитель-
ные пенсии теряют смысл 
или обеспечивают доход чуть 
выше уровня инфляции».

Очевидно, что на пути бла-
гих намерений самых высоких 
властей поднять благосостоя-
ние граждан имеется много 
серьезных препятствий, соз-
данных чиновниками разных 
рангов. И справиться с подоб-
ным торможением одноразо-
выми приказами и указами 
не получится - тут многолет-
няя традиция. Нужны карди-
нальные перемены системы 
управления государством 
российским.

Григорий Алексеев

ОБ ОСОБЕННОСТЯХ ЗАРПЛАТ В РОССИИ
В ходе заседания Сове-

та по стратегическому 
развитию и нацпроек-

там В. Путин заявил, что 
с 1 января 2024 года за-

планировано повыше-
ние МРОТ на 18,5%. С 

этого же периода начнет 
действовать программа 
добровольных сбереже-

ний, которая позволит 
людям создать подушку 

безопасности, объявил 
президент. LE
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Когда-то Германия процве-
тала. Благодаря дешевым 
русским энергоносителям 

и реформам канцлера Гер-
харда Шредера, германская 
экономика росла высокими 

темпами. За пять лет она 
поднялась к 2010 году на 

24 %, опередив темпы роста 
Великобритании и Франции. 

Пришедшая на смену Шре-
деру Ангела Меркель бла-

женствовала, принимая по-
здравления. Мир заговорил 

о «германском гении».

Но с началом 2020-х этот миф 
окончательно рухнул. Разрекла-
мированная экономическая мо-
дель перестала работать после 
утраты российского газа и много 
чего еще, что Германия черпала из 
самой большой страны мира, тем 
самым поддерживая свой эконо-
мический рост.

На днях директор Кильского ин-
ститута мировой экономики Ште-
фан Кутс высказался о снижении 
экспорта, быстро стареющем на-
селении (средний возраст рабочих 
уже достиг 45 лет) и высоком кор-
поративном налоге. Однако он по-
боялся упоминать о главном - пол-
ной зависимости страны от США, 
которые создали кризис во всех 
отраслях ее экономики, заставив 
поддержать санкции и отказаться 
от российских энергоносителей.

Инфляция в Германии выше, чем 
у большинства ее соседей, в июле 
потребительские цены выросли 
еще на 6,2%, люди экономят и со-
кращают потребление, что также 
бьет по экономике. Вот уже чет-

вертый месяц подряд объемы про-
изводства неуклонно падают. Бо-
лее 40% строительных компаний 
сообщили о сокращении заказов 
почти на 11%. Германские эконо-
мисты пишут, что за последние 12 
месяцев книги индустриальных 
заказов опустели. Реальные дохо-
ды немцев при нарастающей ин-
фляции упали до уровня 2015 года. 
Наиболее зависимые от электро-
энергии отрасли производства на-
ходятся на грани банкротства.

Кризис настиг Volkswagen и 
Siemens: выпуск продукции гер-
манских промышленных гигантов 
устойчиво снижается. И это толь-
ко начало.

Отмечается, что, лишившись ос-
новных источников российского 
газа, германская экономика стала 
очень уязвимой перед внешними 
факторами, влияющими на постав-
ки сжиженного газа из США. Ка-
тастрофой может обернуться по-
вышение глобального спроса и цен 
на сжиженный газ, если зима ока-
жется холоднее, чем прошлая. Про-
властные экономисты не желают 
мириться с поражением и твердят о 
том, что экономика вскоре адапти-
руется к новым условиям благодаря 
множеству малых и средних пред-
приятий. Но пока нет никаких под-
тверждений их прогнозов!

Партия зеленых, правящая стра-
ной в коалиции с социал-демокра-
тами, требует потратить 30 милли-
ардов евро на субсидирование цен 

на электричество для индустрии и 
профинансировать строительство 
доступного людям социального 
жилья. Но это еще больше увели-
чит бюджетный дефицит.

У германских предпринимате-
лей настроение очень мрачное. На 
германскую территорию пытает-
ся заползти американский бизнес 
- Tesla построила свой завод под 
Берлином, собираясь возвести 
еще один, Intel обещает создать в 
Магдебурге хаб по производству 
компьютерных чипов, такой же 
завод американцы собираются 
расположить в Дрездене. Но за-
океанские воротилы не собира-
ются делать подарки немцам. За-
воды будут возводиться на деньги 
германских налогоплательщиков. 
Берлин выделяет на эти проекты 
более 15 миллиардов евро. Но уже 
сегодня ясно, что их продукция не 
выдержит конкуренции с более 
дешевыми аналогами из Китая. 

В Германии отсталая цифрови-
зация, хуже ситуация с «цифрой» 
только в Болгарии, Румынии и 
Италии. Иностранные инвестиции 
в Германию упали до самого низ-
кого уровня с 2013 года. И впер-
вые за последние 30 лет дефицит 
торговли достиг миллиарда евро. 
Министр экономики, лидер партии 
зеленых Роберт Хабек спокой-
но, как будто речь идет о другой 
стране, признает, что германский 
рынок находится под угрозой кол-
лапса.

Родителям сде-
лано заманчивое 

предложение снять 
с себя часть за-

бот по воспитанию 
маленьких детей 

с помощью специ-
альных электрон-

ных устройств с 
искусственным 

интеллектом. Еще 
немного - и детей 

повсеместно начнет 
воспитывать ИИ.

Компании уже пред-
лагают широкий вы-
бор снабженных искус-
ственным интеллектом 
товаров для детей, на-
пример, электронные 
сиделки с компьютер-
ными играми и муль-
тиками. Если ночью 
ребенок заплачет, роди-
тели смогут продолжать 
спать - малыша успоко-
ит электроняня.

Особой популярно-
стью пользуется робот 
Moxie, представляемый 
как самый продвинутый 
для детей до пяти лет. 
Он стоит всего 800 дол-
ларов и заменит слиш-
ком занятых родителей, 
которым не придется 
тратиться на услуги си-

делки. Другой робот 
Miko способен узнавать 
детей, звать их по имени 
и улавливать настрое-
ние. Если потребуется, 
он расскажет сказку 
или даже станцует, что-
бы ободрить малыша. 
Производители этой 
электроники убеждают 
родителей, что умные 
роботы создаются экс-
пертами по детскому 
развитию и обучению и 
они идеально подходят 
для ребенка.

Педиатр с сорока-
летним стажем доктор 
Мишель Перро в своей 
книге «От чего боле-
ют наши дети» пишет: 
«Связь между родителя-
ми и ребенком состоит 

не только из речи, в нее 
входят выражение лица, 
его мимика, тональные 
вариации голоса и энер-
гетический обмен, про-
исходящий при общении 
людей, что невозможно 
заменить искусствен-
ным интеллектом. Клю-
чевым моментом взаим-
ного общения является 
эмоциональное обога-
щение».

Ученые страшатся 
перспективы, когда дети 
не обретут способности 
к общению в реальном 
сложном мире с людьми, 
совсем не похожими на 
их верных пластиковых 
друзей-роботов. Они не 
смогут завязывать отно-
шения с окружающими. 

А что, если они станут 
похожими на своих ме-
ханизированных воспи-
тателей, вырастут ли-
шенными сострадания и 
любви? Человек не бу-
дет представлять для них 
никакой ценности. Ис-
кусственный интеллект 
в роли няньки педагоги 
считают недопустимым. 
Наука пока даже не зна-
ет, как это может отра-
зиться на развитии дет-
ского мозга.

«Малышам боль-
ше всего требуется на-
сыщенное постоянное 
общение с родителями. 
Реакции восприятия и 
обращения поддержи-
вают когнитивное раз-
витие ребенка, познание 
мира, - говорит доктор 
Дана Зускинд из центра 
раннего обучения Чикаг-
ского университета. - Но 
если мозг будет взаимо-
действовать лишь с ис-
кусственным интеллек-
том, он фундаментально 
изменится, дети получат 
искореженное воспри-
ятие жизни». Но пока 
ученые переживают за 
будущее детей, произво-
дители роботов активно 
внедряют искусственный 
интеллект в семейное 
воспитание.

Материалы подготовил Николай Иванов

Электромобили 
заполняют 
автосвалки
Bloomberg указывает, что 
на спутниковых снимках вы-
явлены несколько десятков 
крупных свалок электро-
мобилей по всему Китаю с 
еще вполне пригодными для 
езды аккумуляторами.

Эти автомобили произвели где-
то в середине 2010-х годов, когда 
компании по их производству и 
прокату пользовались щедрыми 
правительственными субсидиями 
для развития электротранспорта.

Эксперты поясняют, что тех-
нологии в этой отрасли развива-
ются так быстро, что устаревшие 
модели значительно теряют свою 
ценность на вторичном рынке и в 
результате выбрасываются. Таких 
свалок с тысячами машин в Китае 
множество. Что удивительно, ки-
тайцы не проявляют никакого ин-
тереса к переработке транспорта, 
например, не извлекают литий из 
их батарей и редкие металлы.

Предполагается, что большая 
часть машин со свалок принадле-
жала прокатным компаниям. Затем 
многие из них разорились и закры-
лись, а их «электрички» никому не 
понадобились. Сегодня Китай про-
изводит в год около 6 миллионов 
электрических и гибридных авто-
мобилей и создал самую развитую 
в мире сеть их подзарядки.

В 2016 году прокатные компании 
получили от государства огромные 
субсидии на обзаведение электри-
ческими машинами, на это было 
выделено более миллиарда долла-
ров. Но как только субсидирование 
завершилось, стали возникать эти 
свалки. Предполагается также, что 
машины выбрасывают китайские 
автопроизводители, которые не на-
ходят сбыта для своей продукции, 
и она отправляется на свалку так 
же, как и другие нереализованные 
товары. Китайские власти отказы-
ваются прояснить загадку с выбро-
шенными электромобилями.

Однако и западные произво-
дители столкнулись с подобной 
проблемой, правда, они пока не 
выбрасывают машины в поле. В 
июле дилеры Ford пожаловались, 
что компания наращивает выпуск 
электромобилей, но он превышает 
потребительский спрос. Последний 
американский автомобильный об-
зор показал, что и там электрока-
ры постепенно заполняют площад-
ки с произведенной продукцией и 
стоят на них более трех месяцев, 
люди не спешат их покупать, а это 
значит, что часть из них, как и в 
Поднебесной, может отправиться 
на свалки с автохламом. Похоже, 
что на Западе повторяется китай-
ский сценарий.

Германский рынок без 
русского газа загибается

Электронный разум воспитает монстров
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Чуть ли не каждый день 
появляется информация о 
проявлениях в отношении 

коренных россиян агрессии 
и насилия со стороны 

выходцев из Средней Азии 
и Закавказья. 

На криминальные 
инциденты власти отвечают 

рейдами по местам 
скопления мигрантов, 

но проблемы это не 
решает. Устав наблюдать 

за беспределом этнических 
группировок, россияне 

готовы объединяться 
в народные дружины, 

чтобы самим обеспечивать 
безопасность на улицах.

Продолжающийся завоз 
в нашу страну незаменимых 
специалистов из ближнего за-
рубежья привел к тому, что в 
большинстве наших городов 
достаточно выйти из дома, 
чтобы ощутить вызывающее 
поведение отдельных трудо-
любивых иноземцев.

В бой идут абу-бандиты
Жители подмосковного 

Королева пишут: «Мигранты 
ходят толпами. Часто дерутся, 
орут, ведут себя агрессивно. 
По ночам в машинах слуша-
ют свою национальную му-
зыку на всю громкость, ме-
шая людям спать. В ларьках 
с шаурмой, которые на каж-
дом шагу, продают алкоголь 
в ночное время». Под этими 
словами, наверное, могут под-
писаться жители почти каж-
дого российского города… 
Собираясь в банды по наци-
ональному признаку, гастар-
байтеры начинают держать 
в страхе целые районы. В 
отдельных населенных пунк-
тах появились отвоеванные у 
коренного населения гетто-
районы, куда боится заходить 
даже полиция.

А что творится на русофоб-
ских, радикальных, экстре-
мистских интернет-ресурсах, 
куда можно попасть только 
по рекомендации, даже пред-
ставить страшно. Те, кому по 
долгу службы приходится из-
учать содержимое таких со-
обществ в мессенджерах, кон-
статируют: там неприкрыто 
распространяются угрозы и 
оскорбления в адрес русских 
в частности и россиян в це-
лом. Неудивительно, что, за-
рядившись такой теорией, на 
улицах приезжие экстраполи-
руют ее на реальных людей.

По словам председателя 
Национального антикорруп-
ционного комитета и члена 
Совета при Президенте РФ 
по развитию гражданского 
общества и правам человека 
Кирилла Кабанова, боевыми 
крыльями разветвленного 
мигрантского подполья ста-
ли подпольные ММА-клубы 
(в таких тренируются бойцы 
по смешанным единобор-
ствам). Правоохранительные 
органы установили, что сеть 

таких заведений существует с 
2020 года, и в них ведется бо-
евая подготовка мигрантов. В 
ходе рейда в одном из спорт-
залов полиция выявила не-
сколько десятков нелегалов. 
Многие из них - адепты так 
называемого абу-бандитизма, 
замешанного на тюремной 
субкультуре, боевых навыках 
и радикальных формах исла-
мизма. Классическая пове-
денческая норма для поклон-
ников подобной идеологии 
- агрессия в адрес одного че-
ловека, приставание к девуш-
кам и оскорбления людей не 
своей национальности. Сфор-
мировался даже новый вид 
преступлений, совершаемых 
такими бандами, состоящими 
из взрослых и несовершенно-
летних мигрантов: нападения 
на коренных граждан РФ и 
фиксация их избиения на ка-
меру. Так, в ставропольском 
Новоалександровске мигран-
ты толпой избили прохожего 
и выложили ролик в Сеть. Из-
за потока матерных угроз со 
стороны выходцев из стран 
ближнего зарубежья причи-
ну ссоры было не разобрать, 
но когда «аргументы» закон-
чились, в ход пошли кулаки 
и ноги. Как видно на кадрах, 
бой был нечестным - один 
парень против разъяренной 
толпы.

«Только русских 
слишком много»

Проявления религиозного 
радикализма прослеживают-
ся во внешнем виде и пове-
дении приезжих из Средней 

Азии и Закавказья. И это не 
просто способ самоидентифи-
кации, это код распознавания 
по принципу «свой-чужой» и 
причастность к единой общ-
ности, существующей, в про-
тивовес российскому тради-
ционному миру. Не 
забуду, как, придя 
однажды с ребен-
ком в поликлинику, 
услышала разговор 
двух мамочек, тоже 
сидевших в очереди 
к педиатру. На во-
прос недавно при-
ехавшей из Азер-
байджана в столицу 
подруги-землячки: 
«Как тебе живется 
в Москве?», другая 
ответила: «Хоро-
шо, только русских 
слишком много». Это было 
лет десять назад, а уже в наши 
дни многодетные мамы в хид-
жабах могут оскорбить рос-
сиянок и их детей и прогнать 
их, заявив, что эта «площадка 
не для русских». Жители Ко-
тельников, ставших насто-
ящим анклавом мигрантов 
под боком у Москвы, не раз 
рассказывали о приезжих, 
которые выгоняют местных 
жителей со спортивных пло-
щадок, пристают к женщи-
нам, учат местное население 
«жить правильно», угрожают 
детям, провоцируют драки. 
Услышав от мужчин слово 
поперек, предлагают «пого-
ворить один на один», а потом 
толпой их избивают.

Недавно в Набережных 
Челнах мигрант из Средней 
Азии напал на девочку и по-

пытался ее изнасиловать. 
Челнинцы совсем не толе-
рантны в своих комментари-
ях под этой новостью: «Город 
заполнили орды дикарей, ко-
торых завезло руководство 
КамАЗа, импортозаместив 
местных русских и татар».

Жительница Обнинска 
рассказала, как таджик избил 
ее 22-летнего сына за то, что 
тот не смог угостить гастар-
байтера сигаретой. Мама 
пострадавшего обратилась 
на телевидение, чтобы рас-
сказать о случившемся, но ей 
отказали, заявив, что такой 
репортаж будет способство-
вать разжиганию межнацио-
нальной розни.

Жители подмосковной 
Малаховки вынуждены 
были записывать видеообра-
щение главе города, чтобы 
рассказать про массовые за-
кладки наркотиков, кото-
рые делали мигранты, про 
изнасилования и нападения 
на детей обоих полов и упо-
требление героина прямо на 
глазах изумленной публики. 
Недавно, сообщили обитате-
ли некогда тихого и спокой-
ного Люберецкого поселка, 
пьяный мигрант изнасило-
вал спортсменку на лавочке 
местного парка, и это дело 
чуть не замели под ковер.

Дружины к работе 
готовы

На фоне всего этого в 
обществе начался процесс 
самоорганизации граждан в 
народные дружины, чтобы 
хотя бы так противодейство-
вать уличному беспределу со 
стороны мигрантов.

Поселение Сосенское в 
Новой Москве, куда входит 

ставший знаменитым в ко-
вид поселок Коммунарка, 
расположено рядом с опто-
вым рынком «Фуд Сити» и 
строительным рынком «Сла-
вянский базар», где трудятся 
мигранты. Много мигрантов. 
Такое соседство приносит не-
мало проблем. В вечернее 
время многие боятся ходить 
по улицам из-за непредска-
зуемых и агрессивно-воз-
бужденных чужаков. После 
того как за 1,5 месяца про-
изошли одно изнасилование 
и две попытки изнасилова-
ния, мужчины решили взять 
инициативу в свои руки и 
защитить своих и не только 
своих дам от возможных до-
могательств гастарбайтеров. 
Они создали группу в теле-
грам-канале, и в нее стали 
подтягиваться те, кто готов 

оперативно выходить на па-
трулирование района и про-
вожать женщин от метро до 
дома. Стать добровольцами 
их заставила жизнь - ресур-
сов для вечерних патрулей у 
полиции не хватает, а приез-
жие, которых становится все 
больше,  день ото дня ведут 
себя все наглее.

В Тюмени тоже создали 
похожую на подмосковную 
народную дружину. Жизнь 
заставила: выходцы из стран 
СНГ стали регулярно вы-
гонять детей со спортпло-
щадок, чтобы самим играть 
на них в футбол до поздней 
ночи. Взрослые теперь вы-
ходят на дежурства по не-
скольку человек и при не-
обходимости объясняют 
иностранным специалистам 
из Средней Азии, что спор-
тивные объекты предназна-
чены в первую очередь для 
детей.

Жители Мурина (Ленин-
градская область), осознав, 
что 17 участковых - капля 
в море для города с населе-
нием в 100 тысяч человек, 
объединились в общий чат, 
а несколько десятков его 
участников выразили готов-
ность совершать обходы по 
улицам и пресекать неза-
конные действия хулиганов, 
которыми все чаще оказы-
ваются мигранты. В местной 
полиции неравнодушным 
гражданам дали понять, что 
не против такой инициативы, 
но к каждой из групп сотруд-
ника в форме не приставишь, 
как требует закон. Народ-
ным дружинникам предло-
жили компромисс - обходить 
улицы, фиксировать право-
нарушения, но не ввязывать-
ся в конфликтные ситуации.

«Когда министр 
внутренних дел РФ 
говорит о нехват-
ке личного состава, 
сил и средств для 
обеспечения право-
порядка, становится 
ясно, что необхо-
димо изыскивать 
новые возможно-
сти для укрепления 
российской систе-
мы обеспечения 
правопорядка, - счи-
тает Кирилл Ка-
банов. - Речь идет 

о народных дружинах как 
о дополнительной силе для 
поддержания эффективной 
работы органов полиции. 
Пока этот процесс идет в 
большей части параллельно 
государству, что неправиль-
но. В кратчайший срок на 
федеральном уровне дол-
жен быть решен вопрос о 
правовом статусе, полномо-
чиях и гарантиях участников 
народной дружины. Государ-
ство обязано дать возмож-
ность гражданам реализо-
вать желание и потребность 
в обеспечении правопорядка 
на своих улицах, в своих дво-
рах во взаимодействии с со-
трудниками МВД и Росгвар-
дии. Такой запрос в самом 
обществе есть».

Елена Хакимова

НАРОДНЫЕ 
ДРУЖИНЫ 
ПРОТИВ 
МИГРАНТОВ

После того как в поселении Сосенское 
в Новой Мос кве за 1,5 месяца произошли 
одно изнасилование и две попытки изна-
силования, мужчины решили взять иници-
ативу в свои руки и защитить своих (и не 
только!) дам от возможных домогательств 
гастарбайтеров. Они создали группу в теле-
грам-канале, и в нее стали подтягиваться те, 
кто готов оперативно выходить на патрули-
рование района.
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Сразу скажем: мы против 
самовольных застроек, как 
и против всего, что нару-
шает действующие законы 
РФ. Однако у любой исто-
рии из этой серии есть свои 
нюансы. Есть они и в том 
скандале, когда городская 
администрация Ялты через 
суд признала комплекс зда-
ний в поселке городского 
типа «Парковое» самоволь-
ной постройкой. За этим, 
как правило, следует буль-
дозерный снос, и он уже по-
тихоньку идет. Само собой, 
жители категорически про-
тив и готовят апелляцию, 
но боятся не успеть.

Украинский след...
В начале 2000-х годов в 

Крыму активно действовал 
застройщик ООО «Фирма 
Грантор». Контора принад-
лежала депутату Верхов-
ной рады и миллионеру 
Льву Миримскому. Поваль-
ная коррупция среди укра-
инских чиновников и депу-
татов тех лет не оставляет 
сомнений в том, что влия-
тельный местный олигарх 
мог продавить любое реше-
ние тогдашней власти. Так 
и получилось, когда госпо-
дин Миримский по сходной 
цене купил у государства 
недострой - пансионат на 
500 мест. Власти Ялты раз-
решили фирме депутата 
оформить землю пансио-
ната в аренду, а начальники 
из поселка Симеиз вообще 
рубанули с плеча и отдали 
эту землю в соб-
ственность. То, что 
в решениях выше-
стоящего и ниже-
стоящего органов 
тогдашней власти 
возникли противо-
речия, никого на 
тот момент не сму-
тило. Кто же знал, 
что закладывается 
мина замедленного 
действия, которая 
рванет через до-
брых два десяти-
летия, да еще и в 
совсем другом госу-
дарстве? Но как бы 
там ни было, а факт 
сегодня налицо: в 
начале нулевых под 
Ялтой построен по-
селок для среднего 
класса «Парковое».

Новая жизнь
и умирание поселка

Наступил исторический 
2014 год. После известных 
геополитических событий 
владелец ООО «Фирма 
Грантор» господин Мирим-

ский убежал на террито-
рию Украины. Само собой, 
в Ялте сменилось руковод-
ство, стали все проверять, 
вспоминать и увидели: ока-
зывается, чиновники по-
селка Симеиз допустили 
ошибку, отдав землю в Ялте 
в собственность.

Еще действующее ООО 
«Фирма Грантор» не стало 
лезть в бутылку и офор-

мило аренду, но договор 
удалось заключить тогда 
только на часть участка. 
Потом компанию перепро-
дали, и поселок городско-
го типа «Парковое» попал 
под раздачу. Последовали 
иски администрации Ялты, 
которые в итоге всех пре-
пирательств были поддер-

жаны судом. Логика чи-
новников и суда такова: 
в свое время «Грантору» 
должны были оформить 
землю не в собствен-
ность, а только в аренду. 
Но раз этот момент был 
нарушен, то и получен-
ное в те годы разрешение 
на строительство следует 
признать ничтожным. Да 

и вообще земля тогда вы-
давалась, дескать, под стро-
ительство туристического 
объекта, а не апартаментов 
для среднего класса.

А чтобы подкрепить 
крючкотворство на тему 
«собственность - аренда», 
был выставлен главный 
бронебойный аргумент. 
Были проанализированы 

возможности и вероятности 
землетрясений и оползней 
за последние 500 лет. И, ис-
ходя из этих прискорбных 
знаний, местный суд при-
шел к выводу: эти ката-
клизмы возможны и не про-
гнозируемы. Защитные же 
сооружения, построенные 
на побережье в 1970-х годах 

еще в СССР, по виду сильно 
износились. Значит, следу-
ет вывод о том, что, преду-
преждая грядущее (возмож-
ное!) стихийное бедствие, 
надо срочно снести все 
апартаменты. Сделать это 
надо в благородных целях... 
ради безопасности жителей. 
Но при этом снос должен 
быть осуществлен силами 
самих жителей и еще жи-
вого старого доброго ООО 
«Фирма Грантор».

Жители в шоке: 
в чем их вина?

Почему-то не был принят 
во внимание тот момент, 
что покупатели апартамен-
тов в поселке городского 
типа «Парковое» были до-
бросовестными приобре-
тателями. Но, исполняя су-
дебное предписание, на той 
злополучной земле начали 
постепенно сносить зда-
ния. Жители обращались 
с письмами к президенту, в 
СК и все возможные орга-
ны власти. Главный вопрос 
был один: почему за бюро-
кратические ошибки власти 
(тем более старой, прежней, 
коррумпированной, укра-
инской!) платить должны 
простые люди и уже в ином 
государстве?!

Скандал набирал оборо-
ты, и весной 2022 года мэр 
Ялты Янина Павленко по-
обещала, что полностью 
законную аренду земли на-
конец оформят (заметим: 
именно это и надо было 
сделать с самого начала 
вместо громких разборок). 
Жителей даже обнадежи-
ли, попросив собрать нуж-
ные документы и подать 
заявки. Но... через год на 
все заявки пришел отказ, 
после чего местные власти 
в суде потребовали сноса 

оставшихся зданий и суд 
выиграли.

Независимые эксперты 
говорят голосом разума: 
вместо того чтобы сносить 
огромный комплекс зданий, 

целесообразнее было бы 
отремонтировать сооруже-
ния, защищающие побере-
жье и жителей от оползней. 
Да и дешевле, конечно.

Ну а пока скандал в са-
мом разгаре, добросовест-
ные приобретатели жилья 
- жители несчастного по-
селка - готовят апелляцию, 
обсуждают и строят версии 
об интересантах таких стре-
мительных решений адми-
нистрации Ялты и местного 
суда. А ведь ответчиками по 
делу стали несколько сотен 
владельцев апартаментов, 
среди которых пенсионеры 
и молодые семьи, и их един-
ственная вина - они захоте-
ли жить возле моря.

Евгений Александров

За ошибки чиновников Украины 
расплачиваются жители Ялты

Чиновники с нарушениями готовят документы 
о застройке, а простые граждане несут убытки 
из-за их непродуманных решений.
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Поселок «Парковое» располо-жен на четырех линиях. Общая площадь апартаментов, которым грозит снос, почти 50 тысяч ква-дратных метров. Застройщик пан-сионата - компания «Консоль ЛТД» и ее правопреемник «Консоль-строй ЛТД» - давно работает в Кры-му. До этого суда застройщик имел безупречную репутацию. Именно поэтому сомнений у покупателей недвижимости не было никаких. МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Алексей СКЛЯРЕНКО,  
адвокат межрегиональной коллегии 
адвокатов Москвы:

- Дело в том, что в нашем за-
конодательстве правовой статус 
апартаментов до сих пор не уста-
новлен. Государственная дума 
высказывала желание до конца 
2023 года принять отдельный 
закон. Так вот те апартаменты, 
которые строятся на территории 
РФ, не только в Ялте, но и в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, да по 
всей стране, строятся для таких 
же видов разрешенного исполь-
зования земельных участков. 
По-хорошему это решение суда 
можно применить по аналогии, 
при рассмотрении споров по 
сносу апартаментов в любом го-
роде РФ.

Ялта
«Парковое»

Эти дома объявлены самовольной 
постройкой и по решению суда 
должны быть снесены
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Ежедневно человек под-
вергается воздействию маг-
нитного поля. Это и магнит-
ное поле земли, и разных 
электроприборов. Да-да, в 
них тоже есть магниты.

Уверены, что на Вашем 
холодильнике тоже есть не-
большой магнитик. Друзья 
подарили или родственники 
привезли его для Вас из пу-
тешествия. Но не спешите 
прикладывать его к больному 
позвоночнику или колену. К 
сожалению, лечебного дей-
ствия он не принесет.

Использовать полезные 
свойства магнита в лечебных 
целях стали еще античные 
лекари. Аристотель, Авицен-
на и Парацельс применяли 
магниты для лечения многих 
болезней. Например, про-
тив плохого сна, нервных 
расстройств, судорог, ран и 
травм. Но объяснить меха-
низм его лечебных свойств в 
те времена еще не могли. 

Но все поменялось, ког-
да на мировую арену вышло 
электричество. И это было 
сродни чуду! Электрическая 
революция XIX века не только 
зажгла свет в каждом доме, 
но и сделала свойства маг-
нитов доступными каждому! 
А значит, их с успехом можно 
применять для лечения го-
раздо более широкого спек-
тра заболеваний.

МАГНИТНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ
Именно поэтому совсем 

недавно был разработан 
впечатляющий высокотех-
нологичный аппарат «Маг-
нолия». Можно ответственно 
сказать, что это одна из вер-
шин современной физиоте-
рапии! 

Помните, как она была так 
популярна в Советском Со-
юзе? А теперь? Но наша на-
ука никогда не опускала рук. 
Она взвалила на свои пле-
чи груз ответственности за 
создание надежного, про-

стого в использовании и при 
этом экономного аппарата, 
который мог бы стать поли-
клиникой на дому. В прямом 
смысле - поставить на ноги. 
Дать возможность разогнуть 
спину и суставы, скованные 
возрастными изменениями. 
Справиться с защемления-
ми, которые ежедневно мота-
ют нервы. Позволить дышать 
полной грудью. 

Именно эти требования 
с успехом выполнили раз-
работчики аппарата «Магно-
лия»! Аппарат «Магнолия» не 
остановится только на источ-
нике недуга. А комплексно 
поможет улучшить состояние 
и самочувствие, поможет 
снять воспаление и отек. Что-
бы смогли взглянуть на себя в 
зеркало и увидеть жизнера-
достный взгляд довольного, 
счастливого человека. Это 
впечатляет, но и это далеко 
не все возможности аппарата 
«Магнолия». Только взгляни-
те на его показания к приме-
нению!

ПОКАЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ:
•  заболевания и поврежде-

ния опорно-двигательного 
аппарата;

•  неврологические заболе-
вания;

•  заболевания сердечно-со-
судистой системы;

•  осложнения сахарного 
диабета;

•  дерматологические забо-
левания;

•  хронические неспецифи-
ческие заболевания лег-
ких;

•  заболевания желудочно-
кишечного тракта;

•  заболевания женских по-
ловых органов;

•  заболевания венозной 
системы верхних и нижних 
конечностей.

«МАГНОЛИЯ» - ЭТО ЖИЗНЬ
Он только появился, а уже 

произвел настоящую магнит-

ную революцию! Вам придет-
ся по душе этот компактный 
аппарат в форме 4 плоских 
магнитных индукторов, ко-
торые объединены проч-
ным гибким основанием. С 
первого применения можно 
оценить комфорт и простоту 
лечения как шеи, плеча, так 
и спины или тазобедренно-
го сустава. Ведь достаточно 
включить аппарат и распо-
ложиться на нем. Ничего не 
нужно держать и направлять. 
Можно прилечь отдохнуть, 
а в это время аппарат «Маг-
нолия» уже начнет лечение. 
А после встать уже свежим и 
отдохнувшим, полным сил и 
энергии. 

Но что же скрывает эта 
простая и компактная кон-
струкция? 

В аппарате скрыто им-
пульсное бегущее магнитное 
поле. Как раз то, что мгновен-
но запускает свои лечебные 
свойства при включении в 
розетку. Магнолия перевер-
нет представления о том, что 
лечиться бывает тяжело, дол-
го и хлопотно. Она создана 
именно для того, чтобы чело-
век расцвел, словно в жизни 
наступила теплая весна. По-
чувствовать свою вторую мо-
лодость и радость от каждого 
нового дня!

Как же лечит бегущее маг-
нитное поле?

Магнитный импульс про-
никает достаточно глубоко. И 
стимулирует обмен веществ 
уже на клеточном уровне. Он 
запускает процессы регене-

рации. Которые словно под-
заряжают клетки организма 
новыми силами. Это не про-
сто косметический ремонт 
- это фундаментальная пере-
стройка организма. Начи-
ная от самых миниатюрных 
кирпичиков для укрепления 
суставов, мышц, крови и лим-
фы. А значит, будете полны 
сил. Изменения погоды будут 
в радость. И никакие магнит-
ные бури или непогода, или 
сезон простуд не пошатнут 
крепкий иммунитет.

ШАГ В БУДУЩЕЕ
Многие помнят еще со 

школы, что наше тело состо-
ит из воды. Именно поэтому 
можно сказать, что магнит-
ные импульсы чувствуют себя 
словно рыба в воде в нашем 
организме.

Заглянем немного глубже. 
Что же произойдет в организ-
ме под их воздействием? 

Магнитные импульсы мо-
гут улучшить работу сосудов, 
вен и даже миниатюрных ка-
пилляров. Именно поэтому 
придет в норму циркуляция 
крови. В ней увеличится со-
держание кислорода. А ее 
напора и питания будет до-
статочно, чтобы «полить» 
даже дальние уголки сада. 
Которым так долго не хвата-
ло питания. Чистые, здоро-
вые, крепкие сосуды изба-
вят от проблем с варикозом 
и гипертонией. Это больше 
не непроходимые джунгли, а 
цветущий сад. 

Уже совсем скоро можно 
перестать вспоминать про 
отеки. А прогулки станут все 
дольше, а жизнь - насыщен-
нее.

Как магнитные импульсы 
аппарата «Магнолия» могут 
повлиять на нервы? 

Они улучшают прохож-
дение нервных импульсов. 
Словно они пересели с обыч-
ного авто на гоночный болид. 

И причем его путь теперь 
будет чистый. А значит, за-
торможенность, усталость, 
вялость и апатия не побеспо-
коят. Независимо от времени 
года и погоды. 

Без болей в суставах и спи-
не. Без мучающего давления. 
В жизнь войдет гармония и 
уверенность в завтрашнем 
дне. И будете полны сил и 
энергии как 10, а то и 20 лет 
назад! Так сделайте же этот 
шаг в новую жизнь!

СЭКОНОМИВ ОДНАЖДЫ 
НА ЗДОРОВЬЕ, МОЖНО БЕЗВОЗ-
ВРАТНО ПОТЕРЯТЬ ГОДЫ ЖИЗНИ
Уже с первых сеансов от-

мечаются приятные измене-
ния. Не вспоминаются отеки 
ни на лице, ни на ногах. Мало 
того, начнется и невидимый 
глазу отток скопившейся 
жидкости в болезненной об-
ласти. А затем, без давления, 
почувствуют облегчение и за-
стоявшиеся мышцы. 

А все почему? Да потому, 
что на них ничего не оказыва-
ет давления. Не будет больше 
ощущения, что на ноги при-
вязали мешки с песком. А в 
руки вручили тяжкий ненуж-
ный груз. И можно спокойно 
расправить не только плечи, 
но и каждую мышцу, которая 
годами мучила болью. Будь 
то боль от зажатых отеком су-
ставов, позвонков или нерв-
ных окончаний. 

Лечение аппаратом «Маг-
нолия» поможет ускорить 
процесс выздоровления. При 
этом одновременное приня-
тие медикаментов обязатель-
ным условием не является, 
все можно согласовать с вра-
чом.

Это долгожданная свобода!

ВЫСОКИЕ СТАНДАРТЫ КАЧЕСТВА
Почему сейчас многие не 

представляют жизни без ап-
парата «Магнолия»? 

«Магнолия» - медицин-
ский аппарат хорошего ка-
чества. Он испытан и заре-
гистрирован (регистрацион-
ное удостоверение №РЗН 
2021/15479 от 04.10.2021). 
Что немаловажно, он декла-
рирован, а значит, соответ-
ствует целому перечню стан-
дартов (ГОСТов). 

Освободитесь от своих не-
дугов с аппаратом «Магно-
лия». Не упустите этой воз-
можности. Примите здравое 
решение позаботиться о здо-
ровье уже сегодня. Не откла-
дывайте здоровье сначала 
на завтра, а потом на черный 
день.

Совершите эту маленькую 
революцию! 

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

В конце XVIII века в Англии жил человек-магнит. Го-
ворят, он мог притягивать гвозди, ложки и даже топо-
ры-томагавки! Да и в наше время встречаются подоб-
ные уникумы. Они могут не только примагнитить, но и 
выдержать на себе вес капота от автомобиля! Согласи-
тесь, для этого нужно как минимум богатырское здо-
ровье!

МАГНИТНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
11 сентября САНКТ ПЕТЕРБУРГ Магазин «ДЕАЛМЕД», Мучной пер., д. 3 9.00-12.00

12 сентября ТВЕРЬ ДК «Затверецкий», ул. Академика Туполева, д. 105 9.00-11.00

ПЕНЗА МБУ «Центр хореографического искусства», ул. Леонова 1А 9.00-11.00

13 сентября РЫБИНСК ДК «Вымпел», ул. Кораблестроителей, д. 6 9.00-10.00

ЯРОСЛАВЛЬ ЦНТИ, пр-кт Ленина, д. 2А 12.00-13.00

ВОРОНЕЖ ДК железнодорожников, ул. Никитинская, д. 1 9.00-11.00

14 сентября РЯЗАНЬ МКЦ, пл. Победы, Первомайский пр., 68/2 9.00-11.00

15 сентября ТУЛА Городской концертный зал, ул. Советская, д. 2 9.00-10.00

КАЛУГА Дом Художника, ул. Ленина, д. 77 12.00-13.00

16 сентября МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. Калужская, ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «МАГНОЛИЯ»
по телефону горячей линии

8 (800) 511-68-72
Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!
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Юрист Татьяна Школьнико-
ва: «Так как вы не являетесь 
близкими родственниками, 
соседу в предлагаемой вами 
схеме придется заплатить на-

лог 13% от кадастровой стоимо-
сти. Учитывая относительно не-
большую стоимость вашего дома и 
участка, в данной ситуации было бы 
проще и дешевле продать дом и уча-
сток вашему соседу, так как в этом 
случае налоговых обязательств не 
возникнет ни у вас, ни у соседа».

Подарить 
или продать?

Хочу подарить дом и участок 
(кадастровая стоимость 200 
тыс. рублей) в деревне своему со-
седу, не родственнику. Будет он 
платить налог с такого дарения?

Сергей Дьяков, г. Касимов.
Адвокат Сергей Ширкунов: «Хорошо, 
что в своем вопросе вы уточнили регион 
вашего проживания, ведь законодатель-
ство о многодетных семьях в разных ре-
гионах отличается. Если взглянуть на п. 

1 ст. 2 Закона Удмуртской Республики от 25 
декабря 2018 г. №86-РЗ «О статусе многодет-
ной семьи в Удмуртской Республике», то ста-
нет понятно, что да, вы можете иметь статус 
многодетной, если ваши дети возрастом до 18 
лет или обучаются очно до 23 лет. Согласно 
букве регионального закона, опекаемый ре-
бенок также учитывается в вашем регионе 
для статуса многодетной матери».

ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ!

Киберпреступники косят 
под операторов связи
Злоумышленники никак не угомонятся - придумы-
вают все новые способы отъема денег у чеcтных 
граждан.

Новая схема развода выглядит так: жулики зво-
нят по мобильной связи или через мессенджеры и 
сообщают, что у пользователя заканчивается дого-
вор на номер того или иного мобильного операто-
ра, а чтобы продолжить обслуживание, необходимо 
быстро - прям здесь и сейчас! - назвать цифры, ко-
торые придут на номер, если перейти по прислан-
ной ссылке. Если абонент, клюнувший на такой 
обман, сообщит те самые цифры, мошенники полу-
чают доступ к личному кабинету жертвы обмана на 
госуслугах и могут оформить на нее кредиты.

Материалы подготовила Елена Хакимова

?

! !

Юрисконсульт Игорь Лаврентьев: «Вы не мо-
жете перекрыть воду сособственнику трубы. С 
точки зрения закона это будет расценено как 
самоуправство, если сосед решит обжаловать 
ваши действия.

Ваш вопрос подпадает под действие ст. 210 Граж-
данского кодекса РФ, где сказано, что собствен-
ник несет бремя содержания принадлежащего ему 
имущества, если иное не предусмотрено законом 
или договором. Чтобы в законном порядке решить 
проблему, которая вас волнует, предварительно на-
правьте соседу официальное письмо - заказное с 
уведомлением о вручении и описью вложения - с 
предложением принять участие в несении расхо-
дов по ремонту трубы (либо попросите, чтобы он 
письменно выразил мнение об отсутствии у него 
потребности в пользовании этой трубой). Если он 
соглашается с расходами, вопрос снимается, а если 
отказывается (или молчит о том, нужна ему труба 
или нет), вы производите ремонт и выставляете ему 
половину расходов. Требование об оплате полови-
ны стоимости ремонтных работ направьте указан-
ным уже способом - заказным письмом. Если граж-
данин откажется оплачивать свою часть, вы вправе 
обратиться в суд с исковым заявлением о понуж-
дении собственника произвести расходы по содер-
жанию принадлежащего ему имущества, а также о 
возмещении ваших затрат на содержание трубы. В 
этом случае можно будет взыскивать не только по-
ловину расходов на ремонт, но и судебные расходы 
(госпошлина, почтовые услуги). К заявлению в суд 
не забудьте приложить все указанные документы, 
переписку с соседом, копии договора на проведение 
работ и платежных документы об оплате исполни-
телю работ».

Дело - труба
Живу в частном доме с 1994 года. Во времена 
СССР прежние хозяева провели воду на соб-
ственный и соседский участки через свой ого-
род. Сейчас труба в аварийном состоянии, сосед 
отказывается оплачивать ремонт, и мне при-

ходится это делать за свой счет. Могу ли я «отре-
зать» соседа от трубы и перекрыть ему воду?

Л.Ю. Яковлев, Калужская обл.

?
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Уважаемые читатели! Отправляйте 
свои вопросы на сайт: www.mirnov.ru

Генеральный директор юридической 
фирмы «Луч» Светлана Стонис: «Со-
гласно главе 16 Гражданского кодекса 
РФ, владение и пользование имуществом, 

находящимся в долевой собственности, осу-
ществляются по соглашению всех ее участни-
ков, а при недостижении согласия - в порядке, 
устанавливаемом судом. Учитывая, что ваша 
дочь (один из сособственников) не имеет су-
щественного интереса в использовании своей 
части дома, вы можете заявить о выкупе ее 
доли в судебном порядке, и за соразмерную 
компенсацию она перейдет к вам. Чтобы суд 
удовлетворил требование о принудительном 
выкупе доли, необходимы веские обоснова-
ния. Например, что дочь не заинтересована 
в проживании (придется доказать, что бремя 
содержания имущества несете только вы и 
сын), что она отсутствует в доме на протя-
жении длительного времени, что имущество 
нельзя разделить в натуре. Вам придется пре-
доставить суду доказательства того, что дого-
вориться с дочерью во внесудебном порядке 
не удалось, а также должны будете выразить 
готовность и доказать, что сможете выпла-
тить компенсацию дочери за ее долю в праве, 
размер которой соотносится с кадастровой 
стоимостью объекта. Иных способов лишить 
дочь права собственности без ее воли нет.

Что касается части несения расходов на 
содержание имущества, то в судебном же 
порядке вы можете взыскать с дочери 1/3 
от размера понесенных затрат на обслужи-
вание дома. То, что вы не знаете местона-
хождения дочери, роли не играет, повестки 
о вызове в суд будут приходить по адресу 
ее регистрации, и если дочь не явится в суд, 
то дело будет рассмотрено в ее отсутствие, 
приставы разыщут счета ответчицы и спи-
шут средства в вашу пользу. Имейте в виду: 
если судом будет установлено, что ваша 
дочь не проживала по адресу регистрации, 
ее обяжут оплатить только налоги сораз-
мерно доле в праве и те ЖКУ, которые не 
привязаны к счетчикам. Иными словами, 
если дочь не проживала в доме, за газ, свет 
и воду она платить не должна. Вам стоит 
учесть, что, подавая исковые требования в 
части расходов на ремонт дома, вы можете 
рассчитывать только на средства, которые 
предназначаются на капитальный, но не на 
текущий ремонт жилья. В исковых требова-
ниях вы можете предъявлять финансовые 
требования к дочери за все 20 лет, но если 
дочь заявит возражения о применении ин-
ститута исковой давности, суд будет вправе 
взыскать расходы с ответчицы только за 
последние три года (ст. 196 ГК РФ)».

Директор филиала №5 Отделения Фон-
да пенсионного и социального страхо-
вания РФ по г. Москве и Московской 
области Анна Холоденко: «Средствами 
семейного капитала можно оплатить 

обучение ребенка в любых образователь-
ных организациях - от детского сада до 
университета, курсы иностранного языка и 
вождения автомобиля, уроки творчества и 
спортивные занятия. Главное, чтобы у орга-
низации была лицензия на образовательную 
деятельность.В последнее время у родителей 

особой популярностью пользуется услуга по 
оплате обучения ребенка в автошколе. 

Возраст будущего водителя, на которого 
расходуются средства материнского капи-
тала, на дату начала обучения не должен 
превышать 25 лет. Родителям необходимо 
предоставить в клиентскую службу Соци-
ального фонда договор на оказание платных 
услуг либо заверенную образовательной 
организацией копию. Оплата производится 
путем перечисления указанной в договоре 
суммы на счет учебного заведения». 

Дочь не платит за свою часть дома
20 лет назад при вступлении в наследство я разделил имущество на себя, сына и дочь 
- по 1/3 на каждого. За все эти годы дочь ни разу не позвонила и не поинтересовалась, 
как мои дела, жив ли я вообще, не говоря уже о том, чтобы хоть чем-то помочь. При 
этом она, будучи собственницей части дома, не платит ни налоги за свое имущество, 
ни счета за ЖКУ, а ведь дом все время требует ремонта, замены счетчиков, газового 

оборудования и пр. Все финансовые затраты ложатся на меня и сына. Скажите, могу ли 
я снять дочь с регистрации и лишить ее 1/3 дома? Связаться с дочерью не представля-
ется возможным, так как она все время меняет номер телефона и место жительства.

Иван Савин, п. Зимовники, Ростовская обл.

Что можно оплатить маткапиталом?
Можно ли за счет материнского капитала оплатить обучение сына в автошколе?

Многодетная мать Нина Коромыслова, г. Лобня.

?

?
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Трое детей - 
многодетная мать

У меня двое своих детей и один опекае-
мый. Могу ли я быть многодетной ма-
терью?

Татьяна, г. Глазов, 
Удмуртская Республика.

?
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Кодификатор - это список 
произведений, знание кото-
рых необходимо для сдачи 
экзамена. Ознакомившись с 
новым документом, учителя 
пришли в ужас. «Нет ни «Ев-
гения Онегина», ни «Героя на-
шего времени», ни «Мертвых 
душ». А также нет «Слова о 
полку Игореве». То есть вся 
русская литература до сере-
дины XIX века снесена под 
ноль. Ее больше знать не по-
лагается. Отсчет надо вести, 
как предлагают господа из 
ФИПИ, с Тургенева, Гончаро-
ва и Островского. Список для 
чтения сокращен в несколь-
ко раз, зато пополнился за-
рубежными авторами, напри-
мер Умберто Эко и Томасом 
Стернзом Элиотом. Я ничего 
не имею против этих прекрас-
ных писателей. Но программа 
для российских школ, в кото-
рую входит Т.С. Элиот, а Пуш-
кин и Лермонтов даже не упо-
минаются, вызывает, мягко 
говоря, шок», - написал доцент 
СПбГУ Николай Карпов.

Он заметил, что мотиви-
ровок такого решения нет, но 
понять логику нетрудно - из 
ЕГЭ просто убраны все писа-
тели, изучавшиеся до 10 клас-
са. Среди «пострадавших» 
есть и классики зарубежной 
литературы - Гете и Байрон. 
Их произведения изучались 
годом раньше, поэтому те-
перь про эти книги предложе-
но забыть. Зато в список ЕГЭ 
внесены Захар Прилепин, 

Евгений Гришковец, Виктор 
Пелевин. Вернулись изгнан-
ные когда-то из школьной 
программы «Как закалялась 
сталь» Николая Островского 
и «Молодая гвардия» Алек-
сандра Фадеева. Составители 
ЕГЭ по литературе написа-
ли, что «школьник должен 
сформулировать российскую 
гражданскую идентичность», 
проявить «готовность к слу-
жению и защите Отечества». 
Литература должна форми-
ровать «патриотизм, идейную 
убежденность и осознание ду-
ховных ценностей российско-
го народа». Действительно, 
какой уж здесь Гоголь с его 
едким сарказмом в отноше-
нии российской действитель-

ности! А вот Умберто Эко - 
то, что надо!

В Рособрнадзоре объяс-
нили журналистам, что во-
все не хотели предать забве-
нию лучшие произведения, 
написанные за семь веков 
русской истории. Чиновники 
просто пытаются привести в 
порядок систему обучения, 
а заодно и облегчить жизнь 
школьников, которым, 
вероятно, тяжело читать 
слишком много книжек.

Дело в том, что измене-
ния кодификаторов ЕГЭ 
произошли одновременно с 
изменением Федерального 
государственного образова-
тельного стандарта. В это же 
время появилась единая для 

всей страны образователь-
ная программа, по которой 
дети будут учиться с 1 сентя-
бря 2023 года. Эксперты го-
ворят, что прежний стандарт, 
который применяли до 2022 
года, никуда не годился - там 
были слишком обобщенные 
требования к ученикам. В до-
кументе значился всего лишь 
общий список требований по 
русскому языку и литерату-
ре. Теперь список произведе-
ний конкретизирован.

В ведомстве добавили, 
что прекрасно понимают, 
насколько важна для детей 
и их образования русская 
классическая литература. 
Но при этом подчеркива-
ют, что школьники должны 

знать и произведения дру-
гих исторических эпох.

Чиновники заявляют, что 
показать свои знания по 
литературе, не вошедшей в 
ЕГЭ, школьники могли во 
время основного государ-
ственного экзамена (ОГЭ), 
который сдавали в 9-м клас-
се. И этого достаточно.

Эксперты между тем на-
зывают такое решение не-
верным. В 9-м классе экзамен 
по литературе не относится 
к обязательным, поэтому ре-
бенок просто может его не 
сдавать. Так что его знания, 
полученные раньше, так и 
останутся непроверенными.

Другие специалисты 
подчеркивают, что теперь 
школьникам будет куда про-
ще осваивать программу. Со-
кращается объем текстов, 
поэтому можно сосредото-
читься на уже имеющихся в 
списке произведениях. Таким 
образом, сокращение коди-
фикатора просто облегчит 
жизнь школьникам.

Случившийся скандал 
настолько всколыхнул ро-
дителей и учителей, что 
журналисты обратились 
за разъяснениями к пресс-
секретарю президента Дми-
трию Пескову. Он ответил, 
что проблема ЕГЭ является 
прерогативой Минпросве-
щения, поэтому вопросы 
следует задавать специали-
стам этого ведомства.

Наталья Владимирова

Читатели интересуются: 
«Почему наши лучшие изо-
бретения уходят за рубеж? 

Недавно я купил в Германии аппа-
рат для стабилизации артериаль-
ного давления «Антигипертоник». 
Он разработан российскими уче-
ными и в Европе завоевал широ-
кую популярность. Меня 20 лет 
мучили гипертония и аритмия 
сердца, не помогали никакие 
таблетки. Моя знакомая была 
удивлена, встретив меня бодрым 
и энергичным. Она захотела ку-
пить себе такой же аппарат, но в 
России его так и не нашла, а за 
границей продается. Получается, 
сапожник без сапог».

Отвечаем: Ваше негодо-
вание понятно и справед-
ливо! Но спешим Вас обра-
довать. Наконец-то аппарат 
« А Н Т И Г И П Е Р Т О Н И К »  з а -
регистрирован Минздравом 
Р о с с и и  ( р е г.  у д о с т о в е р е -
ние №ФСЗ 2011/09419 от 
30.03.2011, срок действия нео-
граничен) и рекомендован к при-
менению при заболеваниях сер-
дечно-сосудистой системы и для 
стабилизации артериального 
давления.

Это первый в мире биофизиче-
ский лечебный прибор, который, 
используя биоэлектричество чело-
века, стимулирует сердечно-сосу-
дистую систему, работу головного 
мозга и позволяет избавиться от 
множества различных заболева-
ний. Его уникальность заключается 
в том, что он исправляет дисба-
ланс в клетках. При соприкосно-
вении с телом человека аппарат 

как бы встраивается в замкнутую 
цепь всего организма и улавливает 
сигналы поврежденных клеток. Он 
проводит через себя излишне по-
ложительные ионы клеток, преоб-
разует их в отрицательные и посы-
лает их назад в клетки, тем самым 
восполняя дефицит отрицательных 
ионов и восстанавливая клеточный 
баланс. В результате воздействия 
аппарата восстанавливается био-
энергопотенциал в организме, 
нормализуется кровоток, умень-
шается вязкость крови, разруша-
ются холестериновые отложения 
и восстанавливается эластичность 
сосудов. 

Так же аппарат растворяет 
тромбы сосудов мозга, нижних 
конечностей и всей сердечно-со-
судистой системы. Ионы тром-
боцитов имеют положительный 

заряд, аппарат направляет в них 
отрицательно заряженные ионы. 
Отрицательные ионы создают в 
тромбоцитах баланс положитель-
ных и отрицательных ионов, за 
счет чего тромбы в сосудах раз-
рушаются и угроза тромбозов от-
ступает. Опасность развития этих 
заболеваний заключается в нару-
шении метаболического обмена 
в клетках. Сосуды сердца сужа-
ются иногда более чем на 70%, 
кровоток замедляется, сердеч-
ной мышце не хватает питания, 
и происходят инсульт и инфаркт. 
Научно доказано, что клетки лю-
бого живого организма на нашей 
планете обладают биологическим 
электричеством и представляют 
собой своеобразный биоэнерге-
тический конденсатор. 

Ярким примером тому являют-
ся такие морские животные, как 

электрический угорь и скат. Это 
касается и людей. От живого ор-
ганизма всегда исходят биотоки, 
утрата которых, в свою очередь, 
ведет к угасанию жизни. А редко 
кто задумывался, что клетки ре-
бенка обладают электропотен-
циалом 100 милливольт, клетки 
человека среднего возраста - 
70 милливольт, пожилого чело-
века - 40 милливольт, и с возрас-
том электропотенциал иссякает и 
клетки погибают. В идеале, если 

положительные и отрицательные 
ионы находились бы в абсолют-
ном балансе, то их жизнь была 
бы вечной. Но в процессе жизни 
клетки постоянно теряют отри-
цательные ионы, а их место за-
нимают излишне положительные, 
электробаланс нарушается, и это 
ведет их к неминуемой гибели. 
Вот здесь на помощь приходит 
аппарат «АНТИГИПЕРТОНИК»! 

Он обновляет энерго-
потенциал клеток сер-
дечной мышцы и дает 
сердцу большой за-

пас энергии, за счет 
чего восстанавливается 

хорошее сокращение сердца, 
отступает угроза инсульта и 
инфаркта, а по очищенным со-
судам ко всем органам беспре-
пятственно поступает питание. 
За счет улучшения метаболи-
ческих процессов из организ-
ма выводятся шлаки и токсины, 
накопившиеся за время приема 
лекарств. Применение аппарата 
«АНТИГИПЕРТОНИК» позволя-
ет успешно устранять причины 
заболеваний, ограничив прием 
лекарств, не нарушая физио-
логических функций здоровых 
клеток организма.

Аппарат умещается на ладони, его вес все-
го 150 грамм. Он разрабатывался с целью 
продления жизни. Осуществление его 
высокой технологичности стало воз-
можным лишь в XXI веке. Его рабочий 
ресурс рассчитан более чем на 10 лет, а 
лечебный принцип действия не утратит 
своей актуальности многие годы.

ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ ИЛИ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ВРАЧОМ
ООО ДВНИЦТНМ «ЭНИОМ». Россия, 690000, г. Владивосток, ул. Пологая, д. 30/34, офис 13.  ОГРН 1022502286135.  Реклама

Зарубежные пользователи по достоинству оценили 
аппарат «АНТИГИПЕРТОНИК», и ему были присвоены 

8 международных наград. Теперь его можно приобрести 
в России, позвонив по телефону:

8 984 140 69 88 
или по WhatsApp, а также ознакомиться с аппаратом 

на сайте onegagipertonik.ru

ряд, аппарат направляет в них 
рицательно заряженные ионы

электрический угорь и скат. Это 
касается и людей О
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« АНТИГИПЕРТОНИК» 
НЕ для россиян

«Дарите родным и близким здоровье!»

Новый скандал разразился в отечественном 
образовании. Федеральный институт педагоги-
ческих измерений (ФИПИ) опубликовал версию 
кодификатора ЕГЭ по литературе 2024 года. 
Выяснилось, что из него убрали всех писателей 
и их произведения до второй половины XIX века. 
В число изгнанных попали Пушкин, Лермонтов, 
Гоголь, Державин, Грибоедов и Фонвизин. LE
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РУССКУЮ ЛИТЕРАТУРУ 
«СОКРАТИЛИ» 
НА СЕМЬ ВЕКОВ



10 ПОРТРЕТ ЯВЛЕНИЯ 37(1550)
6 сентября 2023 года

www.mirnov.ru

Крайне предприимчивый одессит 
стал мировым королем ОБНАЖЕНКИ 

В ИНТЕРНЕТЕ и зарабатывает больше 
миллиона долларов в день.

Интернет-платформу 
для фанатов просмотра 
голых тел во всех позах 
создал некто Леонид 
Радвинский, бывший 
житель Украины. Этот 
ныне западный господин 
зарабатывает $1,3 млн 
в день, соответственно, 
только за один год он по-
ложил в свои карманы 
$338 миллионов.

Всему виной 
пандемия?

Платная обнаженка 
в интернете получила 
взрывной рост еще в 
эпоху пандемии. В 2020-
2021 годах большая 
часть человечества из-
за коронавируса сидела 
по домам. И вот имен-
но в этот период люди, 
склонные, по мнению 
экспертов-сексологов, 
к просмотру голых тел 
своих соплеменников, 
от вынужденного без-
делья увлеклись такими 

вещами, как платформа 
Радвинского. «Эпидемия 
оставила сотни тысяч 
людей без работы, но 
сайт обнаженных тел на-
учил их монетизировать 
самих себя», - пишут за-
падные СМИ.

Этот сервис интернет-
подписки на платный 
контент резко подско-
чил в популярности, ког-
да им стали пользоваться 
такие западные знаме-
нитости, как, например, 
актриса Белла Торн и 
певица Карди Би. Они 
открыли свои профили 
на сайте, после чего мил-
лионы юных дам начали 
им подражать и загру-
жать на данную плат-
форму сотни своих об-
наженных фотографий. 
А уж когда выяснилось, 
что личную обнаженку 
можно хорошо монети-
зировать, тут уж на плат-
форму обрушилась не-
виданная популярность. 
Только в 2022 году число 

создателей контента на 
сайте достигло 3,1 млн 
человек. Общее же ко-
личество подписчиков 
на просмотр личных 
страничек с обнаженны-
ми женскими и мужски-
ми телами увеличилось 
на 27%. Что касается вы-
плат от донатов (добро-
вольных пожертвований 
клиентуры), то они толь-
ко за год подскочили с 
$4,8 млрд до $5,6 милли-
арда.

Порнокороль 
из Одессы

Таким образом, Лео-
нид Развинский, простой 
одесский паренек еврей-
ской национальности, 
стал новым мировым ко-
ролем визуальной секс-
индустрии и научил мил-
лионы людей торговать 
своими обнаженными 
фото и видео. 

Как все происходит на 
этом сайте? Те, кто заре-
гистрировался и получил 
возможность выклады-
вать на личной странич-
ке любой контент, име-
ют все шансы прилично 
заработать на пользо-

вателях, которые подпи-
сываются на их контент. 
То есть заработать денег 
на фанатах. Подписка 
оформляется при помо-
щи банковской карты, 
платежи списываются 
ежемесячно.

Что это дало молоде-
жи, в том числе и нашей, 
российской? Говорит со-
циолог Олег Ворохов: 
«Продавая на данном 
интернет-ресурсе свою 
обнаженку, студентка из 
бедной семьи, например, 
сможет отдать кредиты 
за учебу в университете. 
А если хорошо раскру-
тится, не стесняясь вы-
ставлять покупателям все 
свои прелести и умения, 
то студентка сможет под-
накопить денег и даже 
купить квартиру мечты. 
А всего-то надо сделать 
кучу своих голых сним-
ков и периодически не 
забывать загружать их с 
компа или телефона на 
сайт. Мужчины со всего 
мира будут подписывать-
ся на нее ($10-12 стоит 
подписка), чтобы полу-
чать удовольствие от со-
зерцания и осознания экс-
клюзивности момента».

Заработать можно 
очень много

Небольшое интернет-
расследование «МН» 
позволило нам позна-
комиться с реальными 
историями девушек, 
которые научились не 
стесняться иметь дело с 
раскрученным сайтом 
платной обнаженки.

Учительница столич-
ного колледжа, 28-летняя 
блондинка с отличной 
фигурой Ирина М. по-
сле работы берет свой 
смартфон, заходит на 
сайт и загружает туда 
шикарную обнаженную 
фотосессию. Она не бо-
ится, что ее увидят учени-
ки или их родители. Вряд 
ли обычные россияне об-
наружатся среди подпис-
чиков ее страницы за 10 
долларов в месяц. И дело 
не в сумме, которая на се-
годня приблизилась к ты-
сяче рублей, а в том, что 
россияне если и смотрят 
в интернете эротику или 
порно, то предпочитают 
в массе своей делать это 
на бесплатной основе - 
скрепы у нас такие: если 
есть что-то бесплатно, то 
зачем платить за это же 
самое деньги? Россиянам 
не понять этих западных 
извращенцев. Поэтому 
Ирина М. уже второй год 
спокойно и без проблем 
зарабатывает на своих 
обнаженных фотосесси-
ях. Бывает, что за вечер, 
получив 15-20 новых 
подписчиков из какой-
нибудь Новой Зеландии 
или Аргентины, она име-
ла до 25-30 тысяч рублей. 
Плохо ли? В общем, ког-
да у предприимчивой и 
незакомплексованной 
девушки набрался боль-

шой архив с нюдсами, она 
просто удачно пустила 
его в дело и теперь копит 
на новый автомобиль.

Кстати, по правилам 
сайта, если ты приво-
дишь сюда же друга, ко-
торый начинает вести 
свой платный блог, ты по-
лучаешь 5% от его дохо-
да в течение года. А еще 
есть возможность про-
давать каждому своему 
подписчику эксклюзив-
ные фото и видео штуч-
ным образом. Именно 
так здесь зарабатывают 

больше всего. Только за 
истекший год сервис вы-
платил $2 млрд, получая 
20% комиссии с каждого 
перевода денег.

Евгений Александров

МНЕНИЕ 
ЭКСПЕРТА

Сексолог Ольга Да-
выдова объясняет, по-
чему платформа так 
популярна на фоне тера-
байтов бесплатного порно 
в интернете: «Этот ресурс 
дарит пользователям со-
всем другой опыт. Часто 
бывает так, что, когда за-
платил, это возбуждает 
пользователя куда боль-
ше, чем случайные видео 
или фото. Клиент как бы 
получает в свое пользо-
вание всю человеческую 
личность. Он может читать 
излияния девушки (парня) 
в твиттере, может какое-то 
время смотреть обычные 
фотографии жизни в ин-
стаграме, а потом открыть 
сайт и получить возмож-
ность будто бы узнать по-
нравившегося человека 
еще ближе, во всей его 
бесстыдной наготе».

В королевстве 
платной 

обнаженки

С 1 сентября в России вступил в силу новый закон о такси, который теоретически 
призван повысить безопасность поездок и вывести отрасль такси из тени. 
Документ предъявляет новые требования к агрегаторам и водителям. Но сможет 
ли он поменять ситуацию на дорогах?

Эксперты считают, что про-
блемы в отрасли новый закон 
так и не решил. Главный ак-
цент делается на быстрый до-
ступ к работе для самозанятых. 
Теперь формальные требова-
ния по статусу смягчились, но 
при этом ужесточились другие 
правила: работать в такси за-
прещено тем, кто более трех 
раз не оплатил штраф или име-
ет непогашенную судимость.

Второе новшество: агрега-
торы стали нести ответствен-
ность за ущерб, причиненный 
жизни, здоровью, имуществу 
пассажира в случае ДТП. Если 
водитель не может отвечать, 
то иск подается к службе за-
казов. Раньше эти организации 

легко уходили от суда, утверж-
дая, что работают всего лишь 
диспетчерами. Сегодня все 
агрегаторы уже начали проду-
мывать механизмы доброволь-
ного страхования пассажиров 
и таксистов.

Пассажиры будут застра-
хованы на случай причинения 
ущерба жизни или здоровью, 
но не сейчас, а только с 1 сен-
тября 2024 года, когда будет 
принято соответствующее ре-
шение в Совете Федерации. Се-
годня пострадавшие в аварии 
пассажиры такси получают 
максимум 500 тысяч рублей. 
К тому же потребуются годы 
судебных разбирательств, что-
бы стать обладателем этой 

компенсации. 
Как сообщает 
Всероссийский 
союз страхов-
щиков, в следующем году сред-
няя стоимость полиса для такси 
составит около 2,5-3 тысяч ру-
блей в год. При этом полис бу-
дет предоставлять защиту пас-
сажиру на 2 миллиона рублей.

Между тем многие экспер-
ты считают, что принятый 
документ содержит пункты, 
которые просто невозможно 
выполнить. Например, тре-
бование о покупке специали-
зированного полиса ОСАГО 
вынуждены игнорировать 
практически все водители. Он 
для них слишком дорог - в не-

которых регионах цена дохо-
дит до 140 тысяч рублей.

«Из-за недоступности поли-
сов раньше водители предпо-

читали просто пла-
тить штрафы за их 
отсутствие. Теперь 
правила ужесточа-
ются, но проблема 
все еще не реше-
на. Стоимость по-
лисов продолжа-
ет расти, водители 
сталкиваются с 
отказами страхо-
вых компаний их 
продавать. Если 
не решить каким-
то образом во-

прос доступности ОСАГО для 
такси, то нас ждет отток води-
телей в серую зону», - говорит 
исполнительный директор ас-
социации «Национальный со-
вет такси» Наталия Лозинская.

Еще один невыполнимый 
пункт - региональные реестры 
перевозчиков, автомобилей и 
агрегаторов, в которых инфор-
мация должна обновляться 
каждый день и передаваться 
в федеральную информаци-
онную систему «Такси». В ре-
гионах власти заявили, что не 
смогут сделать свои реестры в 

положенный срок. До сих пор в 
каждой области были свои спи-
ски, которые часто представ-
ляли собой простые амбарные 
книги. Туда и заносились сведе-
ния о тех, кто занимается из-
возом. На то, чтобы перевести 
их в цифровой формат, потре-
буется не меньше года, а это 
значит, что все это время такси 
будет работать с нарушением 
законодательства. 

В итоге новый закон ока-
зался сильно оторванным от 
российских реалий. Как и рань-
ше, заказы уходят водителям, 
работающим в серую без ли-
цензий и разрешений.

«Такой хаос происходит, и не 
знают еще водители, как само-
занятыми становиться или ин-
дивидуальными предпринима-
телями. Это действительно так, 
и сейчас люди выжидают. Я ду-
маю, что недели две-три прой-
дет, они посмотрят, как нужно 
правильно делать на примере 
других, и вернутся. А на сегод-
няшний день простой достаточ-
но большой, и нехватка водите-
лей в нашем парке составляет 
где-то порядка 40%», - сказал 
руководитель одного из таксо-
парков Евгений Ермолаев.

Наталья Пуртова

Новый закон о такси 
оторван от реалий
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В Иркутске такси «Мак-
сим» провело эксперимент. 
Сервис еще в начале авгу-
ста решил проверить, как 
можно работать в новых 
условиях, и допустил к за-
казам только тех водите-
лей, которые соответствуют 
всем необходимым требо-
ваниям. На работу не вышли 
более 95% водителей. Цены 
у остальных взлетели вдвое.
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Съемки проекта про-
ходят на одной из ки-
ностудий Москвы. Для 
участников, можно ска-
зать, все привычно: ре-
петиции, грим, костюм. 
Они все это уже про-
ходили в разные годы. 
И наверняка знают, как 
понравиться наставни-
кам - Диме Билану, Пе-
лагее, Егору Криду и 
Полине Гагариной.

- Очень классный се-
зон, и я рада, что меня 
пригласили в шоу и что 
у меня получилось при-
нять в нем участие, - де-
лится с нами Пелагея. 
- Но надо признаться, 
что голоса участников я 
не узнаю, они очень из-
менились. А некоторых 
ребят не узнаю, даже 
когда повернусь, пото-
му что практически все 
за это время внешне по-
менялись абсолютно!

Ярославе Дегтяре-
вой было семь лет, ког-
да она приняла участие 
в проекте «Голос. Дети». 
Тогда знаменитая пес-
ня «Кукушка» Виктора 
Цоя в ее исполнении 
покорила всех настав-
ников, девочка выбрала 
команду Димы Билана 
и дошла до финала. Сей-
час Ярославе уже 15 лет. 
И она продолжает вы-
ступать.

-Я была очень рада, 
что создали такой про-
ект, как «Голос. Уже не 
дети», - говорит Яросла-
ва. - Потому что ждала, 
когда достигну опреде-
ленного возраста, что-
бы принять участие во 
взрослом «Голосе». И 
тут вдруг представилась 
такая возможность! И 
сейчас у меня такая но-
стальгия, как будто мне 
снова семь лет. Потому 
что «Голос» - это такой 
проект, который всем 
запомнится навсегда. 
Он сильно изменил мою 
жизнь, буквально разде-
лил на до и после. У меня 
в моей жизни появилось 
все то, о чем я до проек-
та даже мечтать не мог-
ла: я стала выступать, 
петь дуэтом со звездами, 
начала записывать свои 
песни, сниматься в кино, 
путешествовать по Рос-
сии и миру с концерта-
ми. Это такие непере-
даваемые эмоции! Жду 
момента выхода на сце-
ну, чтобы увидеть всех 
наставников. Если вдруг 
никто не повернется, я 
все равно буду рада, что 
у меня была возмож-
ность поучаствовать 
здесь и вновь прожить 
все эти эмоции.

Сергей и Александр 
Филины - сыновья из-

вестного балетмейсте-
ра Сергея Филина и 
его супруги, артистки 
балета Марии Прорвич 
- участвовали в разных 
сезонах детского «Го-
лоса», и сегодня они 
тоже присутствуют на 
съемках обновленной 
версии шоу. Группа под-
держки братьев на этот 
раз подготовилась ос-
новательно, у них даже 
на кепках и футболках 
надписи: «Братья Фи-
лины».

- Мы рады, что маль-
чики пошли не по на-
шим стопам, - делится 
с нами глава семейства 
Сергей Филин. - Да, они 
тоже творческие, но со-
всем в другом направле-
нии. Это дает нам воз-
можность проживать 
новую жизнь. Мы пол-
ностью их поддержива-
ем, делаем все, чтобы 
интерес и желание петь 
остались.

Данил Плужников - 
один из самых ярких и 
запомнившихся участ-
ников проекта «Голос. 
Дети», он стал победи-
телем третьего сезона. 
Сейчас Дане 21 год. На-
помним, что у молодо-
го человека сложное 
системное заболевание 
костей, он перенес не-
сколько операций, но 
продолжает выступать, 
участвовать в различ-
ных концертах. Данил 
окончил музыкальную 
школу с красным ди-
плом, учился в Государ-
ственном музыкальном 
училище эстрадного и 
джазового искусства по 
специальности «Эстрад-
ное пение».

- Такого волнения, 
как было в тот первый 
раз, сейчас, конечно, 
нет, - признается нам 
Даня. - Сейчас мне спо-
койно. Но все же буду 
немного волноваться 
перед своим выступле-
нием, когда надо будет 
выходить на сцену. Я 
не знаю, повернутся 
ко мне наставники или 
нет, но очень хочется 
надеяться, что это про-
изойдет. Если же вдруг 
никто не повернется, то 
переживать не буду. Я 
своего уже добился: моя 
жизнь полностью по-
менялась после первого 
участия в «Голосе», про-
ект подарил мне медий-
ность, узнаваемость, га-
строли и опыт. Так что я 
по большому счету иду 
сюда просто кайфануть, 
получить удовольствие 
от проекта...

Анна Соколова

Пелагея никого 
не узнает!

Актрисе Светлане Немоляевой идет 
87-й год. Она не скрывает своих лет, 
не старается молодиться и гордится 
каждой морщинкой...

- Я смолоду была тол-
стенькой и очень хотела 
похудеть, - признается 
Светлана Владимиров-
на. - То и дело садилась 
на какие-то диеты, но 
все не получалось за-
фиксировать вес. Толь-
ко сброшу - и начинаю 
закидываться едой как 
полоумная. Особенно 
любила посыпанную 
маком халу со сливоч-
ным маслом и бабушки-
ным вареньем.

С возрастом артист-
ка поняла, что никакие 
диеты не спасают: по-

могает только уме-
ренность в еде:
- Надо просто есть 

меньше и небольшими 
порциями и не подхо-
дить к столу вечером, 
хотя актерам после 
спектакля хочется и по-
ужинать, и выпить рю-
мочку.

Немоляева гор-
дится, что почти всю 
жизнь остается в од-
ном весе и не меняет 
с помощью пластиче-
ских хирургов свою 
внешность, как это 
принято у артистов.

- Пару раз я пробо-
вала с собой что-то де-
лать у косметологов, но 
оставила все это, когда 

увидела, какое безум-
ство началось вокруг с 
надутыми губами, под-
резанными глазами, 
- рассказала Светлана 
Владимировна на кино-
фестивале «Волгоград-
ский факел». - Конечно, 
мне хочется чуть под-
править глаза - возраст 
дает о себе знать. Но я 
знаю, что самое страш-
ное для актрисы - по-
менять свое лицо, когда 
человека становится не 
узнать. Поэтому реши-
ла ничего не делать с 
собой. Морщинки - это 
мои роли, моя судьба, 
моя жизнь. Я их не стес-
няюсь.

Федор Григорьев

Дмитрий Шепелев долгое время сидел без 
работы. Во всяком случае, на телеэкранах 
не появлялся уже больше года. И вот на-
конец стал ведущим нового шоу на кана-
ле «Россия 1», в котором известные люди 
знакомят публику со своими домашними 
питомцами.

Шоу с Дмитрием Ше-
пелевым называется 
«В кругу друзей». Пере-
дачу уже назвали самой 
милой на ТВ: звездные 
гости приходят в студию 
вместе со своими четве-
роногими и пернатыми 
любимцами. Рассказы-
вают про них забавные 
истории, демонстрируют 
их таланты (если есть). 
Зрители также увидят 
видеорепортажи о жи-
вотных, услышат советы 
экспертов - зоологов, ве-
теринаров, иппотерапев-
тов, кинологов, грумеров, 
зоопсихологов и даже... 
специалистов по моде для 
братьев наших меньших. 
Есть и благотворитель-
ная рубрика: желающие 
смогут забрать пушисти-

ков, оставшихся без хозя-
ина. Можно сказать, что 
Шепелев исполнил свою 
мечту: он не раз говорил, 
что ему по душе добрые, 
искренние программы. 
А, например, скандаль-
ное ток-шоу «На самом 
деле», которое он когда-
то вел на Первом кана-
ле, ему самому совсем не 
нравилось. Телеведущий 
даже жаловался в соцсе-
тях, что оно «фальшивое 
и постановочное», что 
приходится «уговаривать 
участников врать за день-
ги».

В конце концов Ше-
пелев с неприятным ему 
форматом распрощался 
- то ли по собственному 
желанию, то ли в наказа-
ние за свои откровения. 

С Первого канала он пе-
реместился на ТНТ, где 
стал вести семейное шоу 
«Ты как я». Но там что-
то не задалось с рейтин-
гами. Вскоре Шепелев 
оказался на «России 1», 
где в паре с Екатериной 
Скулкиной вел юмори-
стическую передачу 
«Шоу большой страны». 
Однако в 2022 году, ког-
да практически все раз-
влекательные проекты 
прикрыли, остался без 
работы. И вот наконец 
известный телеведущий 
возвращается на экраны. 
Уже отснято несколько 
выпусков программы 
«В кругу друзей». И Ше-
пелев успел поделиться 
эмоциями:

- За последние две не-
дели я погладил больше 
животных, чем за всю 
жизнь. Козы ели на мне 
футболку, овчарки грыз-
ли руку, конь навалил в 
студии огромную кучу, а 
какаду спал у меня под 
мышкой. Я счастлив!

М.Н. 

Шепелев будет 
работать с животными

Мы уже писали о новом «Голосе», в кото-
ром повзрослевшие участники детского 
шоу разных лет вновь выходят на сцену в 
надежде покорить наставников и сердца 
телезрителей. А теперь побывали и на за-
писи программы «Голос. Уже не дети».

Светлана Немоляева: 
«Своих морщин 

не стесняюсь!»
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«Белый выстрелил себе в ногу»
Уехавший из России Анатолий Белый, который умудрился сорвать израильские 
гастроли легендарного «Ленкома», навредил не только своим коллегам. По 
мнению нашего эксперта, он сильно подставил самого себя...

Московский театр 
«Ленком» должен был 
поехать на гастроли в Из-
раиль со спектаклем «По-
минальная молитва». Это 
спектакль по пьесе Гри-
гория Горина, которая, в 
свою очередь, была соз-
дана по мотивам цикла 
рассказов еврейского пи-
сателя Шолом-Алейхема. 
Надо сказать, что этот 
спектакль на Земле обе-
тованной очень ждали. 
Билеты в театр «Габима» 
в Тель-Авиве, где должны 
были состояться показы, 
распродавались на ура. И 
тут вдруг случилось не-
предвиденное... Бывший 
актер МХТ им. Чехова 
Анатолий Белый разра-
зился в соцсетях гневным 
постом: «Театр «Ленком» 
хотят привезти на гастро-
ли и играть спектакль 
«Поминальная молитва» 
(читай, спекуляция на ев-
рейской теме) на сцене 
театра «Габима». Кощун-
ство. Что это такое? И са-
мое главное - как сделать 
так, чтобы этот позор не 
состоялся?» После чего 
он написал письмо с тре-
бованием отмены гастро-
лей и начал собирать под 
ним подписи. Кроме того, 
сообщил, что ждет от 
подписчиков других кон-
структивных предложе-
ний и реальных действий. 
И дождался. Актерам и 
руководству театра стали 
поступать угрозы вплоть 
до физической расправы в 
случае их появления в Из-
раиле. В итоге директор 
«Ленкома» Марк Варша-
вер принял решение отме-
нить гастроли:

- К сожалению, есть эле-
менты - язык не поворачи-
вается назвать их людьми, 
- которые не хотят, чтобы 
в Израиль приехал один 
из лучших московских те-

атров. Когда мы догова-
ривались с продюсером, 
нам говорили, что зрите-
ли мечтают увидеть наш 
спектакль. И действитель-
но, три дня шли продажи 
билетов на «Поминальную 
молитву», интерес огром-
ный. Но через соцсети нам 
стали поступать угрозы. 
Везти в Израиль 100 че-
ловек - артистов плюс по-
становочная часть - стало 
слишком рискованно. Мо-
гут быть провокации. По-
этому мы отложим гастро-
ли до лучших времен. Хотя 
в течение 30 лет «Ленком» 
приезжал в Израиль, и 
всегда был потрясающий 
прием. Мы приедем на га-
строли, но чуть позже.

Мы попросили проком-
ментировать ситуацию 
нашего постоянного экс-
перта по культуре - за-
мечательного режиссера, 
народного артиста РФ Ан-
дрея Житинкина:

- Провокация, направ-
ленная на срыв гастролей 
«Ленкома», - самый опро-
метчивый шаг из всех, ко-
торые совершил Анатолий 
Белый. Ведь с его стороны 
это выпад против коллег. 
Я даже допускаю, что он, 
заварив такую кашу, про-
сто не задумывался о по-
следствиях. Во-первых, 
срыв гастролей - это фи-
нансовый удар по бюдже-
ту театра. Во-вторых, это 
репутационные риски. И 
для такого популярного 
театра, как «Ленком», 
это нехорошо. Тем бо-
лее что билеты уже про-
давались. То есть в этой 
истории я, разумеется, 
на стороне театра. По-
тому что если принима-
ющая сторона на фоне 
поступающих угроз не 
может дать гарантий без-
опасности, то никакие га-
строли не стоят свеч. Ну 

и, конечно, провокация 
со стороны Анатолия Бе-
лого - это ужасный по-
ступок. Одно дело, когда 
неприятие и провокации 
исходят от чужих. А тут 
свой. Ведь Белый - это же 
русский актер, столько лет 
проработавший в Художе-
ственном театре и высту-
пивший против русских 
же актеров! Я думаю, что 
осознание того, что натво-
рил, у Анатолия наступит 
позже. Но сейчас его репу-
тация сильно пострадала. 
Он себе полностью отре-
зал возможность работы 
в России. Выстрелил себе 
в ногу...

Лидия Мезина

Гвоздикову 
лишили денег

Человеку непосвященному кажется, что артисты 
купаются в роскоши. А вот звезда фильма «Большая 
перемена» Наталья Гвоздикова призналась, что живет 
на скромную пенсию.
- Люди думают, что все 

артисты зажравшиеся. 
А я такой же человек, 
как и все: так же хожу в 
магазин, плачу за квар-
тиру, покупаю лекарства, 
и с каждым годом на это 
тратится все больше, - го-
ворит Гвоздикова. - Вот 
сейчас мне немного при-
бавили, а еще месяца два 
назад у меня было всего 
26 тысяч рублей.

Наталья Федоровна 
отнюдь не жалуется. 
Спасает, говорит, над-
бавка от столичного 
мэра - с 1 января 2018 
года народные и за-
служенные артисты 

ежемесячно получают 
по 30 тысяч рублей. Еще 
Гвоздиковой положе-
на доплата в 19 тысяч 
как обладателю госу-
дарственной награды: 
в 1978 году за роль 
Маши в многосерий-
ном телевизионном 
фильме «Рожденная 
революцией» актри-
са была удостоена 
Госпремии СССР.

- Государственную 
премию Советского 

Союза мне давали еще 
при Брежневе. Но я не 
знаю, кто принял закон, 
согласно которому теперь 
выплаты за эту награду 
полагаются только не-
работающим пенсионе-
рам, - возмущена актриса. 
- Я в театре не работаю, 
в антрепризах не играю. 
Просто иногда где-то 
снимаюсь, выступаю на 
концертах, где пою, чи-
таю свои любимые стихи. 
А что, мне отказываться 
и сидеть дома? Актеру 
очень важна востребован-
ность! Поэтому оформи-
лась как самозанятая и ис-
правно плачу все налоги.

Оскорбленная такой 
несправедливостью звез-
да написала письмо Вла-
димиру Путину.

- Но из его аппарата 
письмо переслали в пен-
сионный фонд. А ведь 
когда я выходила на пен-
сию, этого фонда не было, 
а существовал собес, для 
которого я и собирала все 
документы, - сокрушает-
ся Гвоздикова.

Филипп Гришин

Стоит умереть кому-то из известных людей, как вскоре 
родственники начинают войну за наследство. Избежать 
дрязг и склок помогает оформление завещания. Однако 
Руслан Алехно даже и думать об этом не хочет: мол, как 
будет, так и будет...

С 2016 года заслужен-
ный артист Беларуси же-
нат на Юлии Алехно, в 
марте 2017 года у пары 
родилась дочь Варвара. 
Но певец, хотя и часто вы-
ступает в горячих точках, 
о завещании в пользу бли-
жайших родственников не 
думает. А ведь завещать 

есть что - взять хотя бы 
его столичную недвижи-
мость.

- Я ни о чем таком даже 
ну думал, - признается 
музыкант. - Считаю, что 
каждый из нас уйдет тог-
да, когда Господь призовет. 
Мне даже от одной мысли 
про завещание не по себе 

становится, хочу еще по-
жить.

Фаталистом себя счита-
ет и Митя Фомин, кото-
рый придерживается схо-
жего с позицией Руслана 
Алехно мнения.

- У меня очень мудрая 
мама, которая постоянно 
говорит: «Митя, пиши за-
вещание, - признался обла-
датель шикарных квартир 
в Москве и Крыму плюс 
дома в Италии. - Не знаю... 
Все равно по закону все 
должно достаться бли-
жайшим родственникам, 
в моем случае - это маме, 
сестре и двум ее сыновьям. 
У меня есть что поделить, 
но я пока не хочу об этом 
думать.

Федор  Григорьев

Руслан Алехно
отказался от завещания
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Звезда по имени Юрка
На днях вышла в свет книга давнего друга и партнера 
«МН», известного журналиста Леонида Ариха 
«Звезда по имени Юрка».

Представляя «Звезду» 
потенциальным чита-
телям (книга выставле-
на в https://www.ozon.ru/
product/zvezda-po-imeni-
yurka-1149763836 и в 
https://shop.kp.ru), главный 
редактор издательства 
«Художественная лите-
ратура» Георгий Пряхин, 
хорошо знакомый с Ари-
хом по совместной работе 
в «Комсомольской правде», 
вспомнил, насколько был 
удивлен, когда коллега, 
который еще вчера высве-
чивал в газете своим «Ком-
сомольским прожектором» 
всяческие недостатки тог-
дашней жизни, вдруг при-
нес и положил на редактор-
ский стол рукопись.

Точно так же удивляемся 
теперь и мы, коллеги Ариха, 
его новой книге, называя ее 
неожиданной. Однако при 
ближайшем рассмотрении, 
то бишь чтении «Звезды», 
начинаешь понимать, что 
ничего удивительного в по-
явлении этой книги и нет.

«Продолжая оставать-
ся журналистом до конца 
ногтей, Леня Арих нашел 
интересного собеседника в 
прямом смысле за дачным 
забором и сделал его геро-
ем книги с многоговоря-
щим названием», - считает 
СЖР, опубликовавший на 
своем официальном сайте 
заметку о премьере дет-
ской книги.

Уважительно называя 
своего героя по имени-отче-
ству (как у Гагарина), Арих 
на протяжении всей книги 
дает читателю понять, что 
именно так - по-взрослому 
- следует относиться к лю-
бому ребенку, если взрос-
лые совершенно искренне 
желают наладить с детьми 
равноправные отношения.

«Самим уткнуться в 
экран смартфона и уткнуть 
при этом ребенка в план-
шет с мультиками, чтобы не 
мешал, стало неким трен-
дом. В определенной сте-
пени - закономерным. Но 
точно - непростительным, 
- откровенно сокрушается 
автор в своем предисловии. 
Именно такие размышле-
ния и растущая день ото дня 

тревога за судьбу подрас-
тающего поколения, при-
знается автор, «навели меня 
на мысль прислушаться к 
дружеским предложениям 
и собрать диалоги с Юрием 
Алексеевичем под облож-
кой этой книжки».

Выстроенные почти в 
хронологическом порядке 
истории в виде непринуж-
денных диалогов автора с 
юным соседом по даче о 
простых и в чем-то даже 
банальных истинах нашей с 
вами жизни, включая отно-
шение людей к животным, 
к соседям по дому, к тем же 
детям, наконец, в устах ре-
бенка приобретают глубо-
кий смысл.

В некоторых рассужде-
ниях Юрка очень напомина-
ет Маленького принца. Ну 
вот, например, как он раз-
мышляет о пчелах:

- Я боюсь не пчел, а их 
смерти. Потому что, ужалив 
человека и стремясь уле-
теть, пчелка оставляет жало 
под кожей жертвы вместе с 
частицами брюшка, отчего 
умирает. По этой причине 
Юрка призывает людей не 
провоцировать насекомых.

В другой раз, увидев за 
домом автора книги ране-
ную стрекозу и вспомнив о 
ней по дороге домой в Мо-
скву, Юрка просит по теле-
фону вылечить крылатое 
существо. И дед, вооружив-
шись фонариком, уходит на 
поиски Юркиной стрекозы, 
пытается ей помочь, но бу-
дучи не в силах это сделать, 
помещает ее в специальный 
саркофаг, размышляя при 
этом просто: «Если он в сво-
ем младенческом возрас-
те, забыв обо всем на свете, 
думает о какой-то там стре-
козе, значит, в нем, надо по-
лагать, растет очень добрый 
Человек».

Вообще эту книгу надо 
читать взрослым вместе с 
детьми. Задавать вопросы 
после прочитанного, чтобы 
ребенок, как и Юрка, мог 
поразмышлять на ту или 
иную тему. Читайте и взрос-
лейте вместе со своими Юр-
ками и Витальками!

Савелий Понамарев

Продолжение «Папиных 
дочек» стартует на СТС 18 
сентября. И там зрители все 
же увидят Дарью Мельни-
кову! Хотя изначально ее 
героиня - спортсменка Женя 
Васнецова - в сценарии новых 
серий отсутствовала. Об этом 
несколько месяцев назад рас-
сказала сама Даша:

- Меня не будет в новых 
«Папиных дочках»! Я не знаю 
причин (догадываюсь), про-
дюсеры приняли такое реше-
ние и сообщили моему агенту.

Вместе с Дарьей о при-
чинах ее отставки из сериа-
ла догадывались и зрители. 
В соцсетях обсуждали, что 
Мельникову не взяли в про-
ект из-за бывшего мужа. Он 
уехал из страны после начала 
СВО. А потом из-за границы 
наговорил достаточно для 
того, чтобы получить ста-
тус иноагента. Но на этом не 
остановился: начал участво-
вать в антироссийских акци-
ях и снимать жесткие прово-
кационные видео. И вскоре 
из иноагентов перекочевал 
в списки террористов и экс-
тремистов. Это отразилось 
на благополучии его близких, 
оставшихся в России. По-
страдала прежде всего Даша, 
которая теперь одна растит 
двух сыновей - 7-летнего Ар-
тура и 4-летнего Марка. Ак-
триса осталась практически 
без работы. Ей просто опаса-
лись предлагать роли. А детей 
надо кормить-одевать, да еще 
и ипотеку за жилье выпла-
чивать. Мельникова, по всей 
видимости, была в отчаянном 
положении. Однажды даже 
- то ли в шутку, то ли всерьез 
- написала на своей страничке 
в соцсети: «Ищу партнера для 
совместной... выплаты ипо-
теки. Неплатежеспособных 
просьба не беспокоить». Чуть 
позже в соцсетях актриса 
продемонстрировала само-
дельное колечко, сделанное 
кем-то из сыновей, и с ирони-
ей заметила: «Думала, что к 30 
годам буду носить украшения 
от Tiffany, а в итоге ношу пла-
стилиновое кольцо». Говорят, 
чтобы погасить очередные 
платежи по ипотеке и на что-

то жить, Даше пришлось про-
дать единственный предмет 
роскоши, остававшийся в ее 
распоряжении, - автомобиль 
Mercedes-Benz. Помощь от 
отца детей актриса, по всей 
видимости, не получает.

К счастью, продюсеры 
«Папиных дочек» все-таки 
позвали Мельникову в сери-
ал. Ведь она не отвечает за 
поступки мужа, тем более 
бывшего! Даша успешно сня-
лась для проекта. И теперь с 
нетерпением ждет премьеры:

- Для меня эта история 
- одно яркое большое вос-
поминание, непосредственно 
проходящее через весь мой 
пубертатный период. Тогда у 
нас сложился действительно 
дружный коллектив. Были 
задор, оригинальный сцена-
рий - все сошлось. Надеюсь, 
в новом сезоне будет так же. 
Надеюсь, сериал получится, и 
зритель будет доволен.

Надо думать, что гоно-
рары от съемок позволили 
Даше поправить свое мате-
риальное положение. А са-
мое главное, что лед тронул-
ся. И ей, возможно, станут 
предлагать и другие роли. 
Но в любом случае растить 
детей одной - тяжело. Мо-
жет ли Дарья каким-то об-
разом взыскать алименты с 
бывшего?

- Это нетривиальная зада-
ча, - говорит юрист Оксана 

Гурина. - Ведь бывший супруг 
Мельниковой проживает вро-
де бы где-то в Прибалтике, в 
Риге. Раньше у нас были со-
глашения с прибалтийскими 
странами в сфере семейного 
права. То есть должников по 
алиментам нам могли вы-
дать, могли предоставить 
сведения об их доходах и т. д. 
А сейчас... Я сомневаюсь, что 
эти соглашения сейчас будут 
соблюдаться с той стороны. 
Но можно пойти обходным 
путем и обратиться в между-
народные организации. В 
частности, в Детский фонд 
ООН. Эта структура занима-
ется многими вопросами, в 
том числе обеспечением со-
блюдения прав детей со сто-
роны родителей. Есть шанс 
через этот фонд побудить 
правоохранительные органы 
любого государства принять 
меры в отношении нерадиво-
го родителя. Другое дело, что 
доход у этого товарища мо-
жет быть сейчас мизерный и 
взять с него нечего. Но если у 
него, например, осталось хоть 
какое-то имущество в России, 
то лучше обратиться в суд 
здесь. В этом случае имуще-
ство может пойти в зачет по 
алиментам.

* Признан иноагентом на тер-
ритории РФ, а также внесен в спи-
сок террористов и экстремистов 
Росфинмониторинга.

Диетологи говорят, что после 40 лет становится сложнее 
удерживать вес в норме. Дима Билан, которому скоро 42, 

в этой связи очень рад, что популярная сеть быстрого 
питания ушла из России.

- Я иногда заскакивал в по-
пулярный фастфуд на Твер-
ской, - признается исполни-
тель. - Сегодня намного реже 
это делаю, потому что вместе 
с сетью, видимо, пропал их 
какой-то секретный ингреди-
ент  и уже не так вкусно.

И результат не заставил 
себя долго ждать - отказав-
шийся от гамбургеров и наг-
гетсов певец вернулся в хоро-
шую форму.

- Все пуговицы на концерт-
ных костюмах стали застеги-

ваться, вещи теперь идеально 
сидят, - радуется Дима.

Он признается, что не 
знает точно, насколько по-
худел, но чувствовать себя 
стал намного лучше. Кстати, 
несколько лет назад, когда 
появились предпосылки к га-
стриту, Билан радикально по-
менял свою систему питания. 
Победитель Евровидения 
рассказал, что тогда ему здо-
рово помогло практикуемое 
многими западными коллега-
ми по сцене сыроедение, при 

котором исключается тепло-
вая обработка продуктов. По 
утрам Дима стал есть каши, 
которые готовятся особым 
образом - без варки.

- С вечера их заливаю во-
дой и оставляю набухать, 
- рассекретил он простой ре-
цепт.

Да и есть теперь исполни-
тель старается часто, но очень 
маленькими порциями.

Федор Григорьев

«Звезда по имени Юрка».

Представляя «Звезду» тревога за судьбу подрас

Билан рассказал 
о действенной диете

«Папины дочки» спасли 
Дарью Мельникову

Актриса с двумя 
детьми осталась 
без средств к 
существованию 
после демарша 
своего бывшего 
мужа Артура 
Смольянинова*, 
который в мае этого 
года был внесен в 
список террористов и 
экстремистов.
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- Сергей Леонидович, 
вы обычно отмечае-
те юбилеи в кругу се-
мьи. Почему не любите 
устраивать большие 
торжества, как вроде 
бы полагается арти-
стам вашего уровня?

- Легче всего просто 
сказать: да вот не лю-
блю я этого! А почему? 
Я не знаю точного от-
вета на этот вопрос, но 
скажу так: что-то утра-
тилось в нашем застолье. 
Когда-то оно мне нра-
вилось: в студенческие 
годы, в молодом театре 
«Современник». Потом 
со временем застолье 
становилось все более 
обильным, более бога-
тым. Лучше становились 
продукты и интерье-
ры, но… Само застолье 
куда-то исчезло! Я не 
хочу блеснуть красивой 
фразой ни в коем случае. 
Но знаете, как-то недав-
но в письме Пушкина к 
другу я нашел такое ме-
сто: «А у нас тут новость. 
Рауты - веселиться в сто-
ячку. Ходишь, наступа-
ешь друг другу на ноги, 
извиняешься - вот тебе 
и замена разговора». 
(Улыбается.) На самом 
деле, я чувствовал бы 
себя неудобно, если бы 
сел во главе стола с не-
вероятным количеством 
приглашенных людей. 
Я этого вынести не смо-
гу. День рождения - все-
таки интимная вещь. 
Хотя не раз этот день у 
меня попадал в съемоч-
ный период. Вот там это 
было живо и весело.

- Ощущаете свой воз-
раст, глядя на цифры в 
паспорте?

- Конечно, невозмож-
но об этом не думать. Но 
все зависит от того, какой 
возраст у тебя внутри. Вы 
знаете, я недавно был в 
Евпатории - городе, где 

прошло мое детство. 
Ехал и рассказывал де-
тям: вот здесь мы прыга-
ли через забор… И тут 
же мысль в голове: вот 
бы было классно прыг-
нуть сейчас через забор. 
И там бы снова работал 
летний кинотеатр и пока-
зывали то кино, которое 
мы тогда смотрели! Если 
ты в 65 можешь почув-
ствовать себя десятилет-
ним, пусть даже наедине 
с собой, значит, ты жив, 
значит, все в порядке! 
(Улыбается.)

Претензия 
к родителям 
и лучший подарок

- Но у вас день рожде-
ния 1 сентября. А этот 
день, скажем так, не 
вполне обычный…

- Да, у меня была пре-
тензия к родителям. Ког-
да учился в начальной 
школе, мне вообще каза-
лось, что родители сде-
лали это специально. От 
этого у меня было пло-
хое поведение, плохие 
оценки. Так уж случилось, 
что у всех моих друзей - а 
у нас была компания че-
ловек восемь мальчишек 
- день рождения летом. 
Мы собирались во дворе, 
пили ситро, ели пирож-
ные… А мне 1 сентября 
вместо такого праздника 
надо было идти в школу. 
Но вы знаете, со време-
нем я полюбил свой день 
рождения. Потому что 
когда поехал учиться в 
Днепропетровск, а впо-
следствии в Москву, то 
учебный год начинался с 
хорошего настроения, с 
отличной студенческой 
гулянки, и это было здо-
рово!

- Помните какие-то 
особенные подарки из 
детства?

- Я помню, что, как и 
обещал, окончил чет-
верть без троек. При-
ехал папа из рейса (отец 
Сергея Гармаша работал 
водителем, и в этом году 
тоже отмечает свой юби-
лей - 90-летие. - Ред.), я 
ему показал табель, он 
тут же пошел и купил 
мне велосипед. Правда, 
уже осенью после перво-
го просмотра дневника 
он улетел на чердак… 
Но детство мое было ко-
ротким: я самостоятель-
ным я стал уже в 15 лет, 
когда переехал в другой 
город, где учился.

- Вы же очень инте-
ресно поступали в теа-
тральное училище…

- Да, было такое. Мама 
не хотела, чтобы я посту-
пал в мореходку, купила 
справочник для поступа-
ющих. А я, листая, увидел 
случайно театральное 
училище - и пошутил, 
что вот туда мне надо. 
Она поехала и подала до-
кументы, а я потом слу-
чайно поступил. Почему 
случайно? Потому что 
не хотел поступать и со-
вершенно не боялся туда 
идти… А насчет подар-
ков еще могу сказать, что 
лучший получил в этом 
году. Причем задолго до 
дня рождения. Это я про 
выход фильма «Чебу-
рашка». Мне позвонил 
мой друг и говорит: «Ты и 

так известный человек, у 
тебя достаточно поклон-
ников, но тут у тебя по-
явился такой электорат, 
которого нет ни у кого в 
твоем возрасте: у тебя по-
явились дети!» Это был 
совершенно потрясаю-
щий момент! Помню, в 
начале февраля я воз-
вращался из Тулы с твор-
ческого вечера, заехал на 
заправку, попросил пол-
ный бак. Стоит на кассе 
женщина с дочерью, рас-
считывается. И девоч-
ка на всю заправку как 
закричит: «Мама, Гена!» 
Вот это был подарок, по-
нимаете... И лучше быть 
не может! (Смеется.)

- Кстати, будет про-
должение этой исто-
рии? Вы говорили как-
то, что есть идеи…

- Честно говоря, я не 
уверен, что могу что-то 
рассказывать. Есть опре-
деленные контракты. Я 
только вам скажу, что 
компания, которая дела-
ла «Чебурашку» - другая 
какая-нибудь уже сейчас 

бы снимала продолже-
ние, - пишет сценарий. И 
пишет очень старатель-
но, долго. И молодцы, что 
так делают!

«На пенсию, 
в огород!»
- При такой большой 

популярности вас нет 
ни в одной из социаль-
ных сетей. Почему?

- У меня и так мало 
жизней. Я как-то говорил 
о том, что если бы мож-
но было Богу послать 
жалобу, то я бы первый 
ему написал: «Господь, я 
бы пересчитал!» Наша 
планета огромная, и од-
ной нашей жизни, чтобы 
ее увидеть, прочувство-
вать, узнать - очень мало. 
Тратить свою жизнь на 
телефон и социальные 
сети могут те, кому это 
реально помогает в ра-
боте, в бизнесе. Это дей-
ствительно незаменимое 
достижение научно-тех-
нического прогресса. Но 
это не история для обще-
ния…

- Когда вы выходите 
на театральную сцену, 
волнение все еще при-
сутствует?

- Когда два года назад в 
Малом театре выпускали 
новый спектакль «Крот-
кая», где я играл - волно-
вался безумно! И потом 
- особенно первый год 
- волновался перед каж-

дым спектаклем. Не так, 
конечно, как абитуриент, 
который поступает, но 
все же... Чем больше ты 
играешь спектакль, тем 
меньше волнуешься. И 
когда, например, играешь 
12 лет «Вишневый сад», 
тут уже другие чувства. 
Но если при пересече-
нии кулис перед выходом 
на сцену у тебя не будет 
вот этой границы, может 
быть, даже одной секун-
ды волнения, все, тогда 
ты кончился... Волнение 
все равно должно оста-
ваться. Если мне дадут 
новый материал и я не 
заволнуюсь, то тут нуж-
но будет передо мной 
открыть дверь театра и 
сказать: «Вам дорога вон 
туда - на пенсию, в ого-
род!»

- Кроме актерско-
го, у вас еще был опыт 
сценариста, режиссера, 
продюсера...

- Никакой я не сцена-
рист, это любительский 
опыт (речь о фильме 

«Два билета домой». - 
Ред.). Но мне понрави-
лось. Я и сейчас мечтаю 
что-нибудь написать - и, 
может быть, напишу. Но 
у меня нет никакого про-
фессионального опы-
та сценариста. Я всегда 
останавливаю, когда 
меня представляют: «На-
родный артист, режиссер, 
продюсер, сценарист…» 
Я и не продюсер. Да, про-
дюсировал картину, для 
которой написал сце-
нарий, но это не значит, 
что я стал продюсером. 
Ровно как и то, что если 
написал сценарий, то 
это не значит, что я стал 
сценаристом. Я очень 
люблю свою профес-
сию. Недавно во Влади-
востоке как режиссер 
я поставил спектакль 
«С наступающим!», в 
котором играю сам и 
который очень хорошо 
знаю, по просьбе моего 
друга Ефима Звеняц-
кого, художественного 
руководителя Примор-
ского академического 
краевого драматическо-
го театра. И выпуская 
этот спектакль, который 
понравился и получился 
хорошо, я вдруг понял, 
что не хочу быть режис-
сером. И хорошо, что им 
не стал. Это невероятная 
затрата сил… Я понял, 
что люблю актерскую 
профессию.

- Как-то вы расска-
зали о своей мечте: по-
ехать в кругосветное 
путешествие. Еще есть 
такие планы?

- Пока читаю, смо-
трю классное кино, се-
риалы… Если ты пони-
маешь, что не можешь 
пойти в кругосветку фи-
зически, это не значит, 
что ее нельзя совершить. 
Ее можно совершить, 
например, смотря какие-
то фильмы или читая 
какую-то литературу. 
Может показаться, что я 
достаточно образно сей-
час говорю. Нет. Дело в 
том, что мечтать - это до-
вольно широкое понятие. 
Мечтать и воображать 
- это часть моей профес-
сии. Если зациклиться на 
том, что кругосветка для 
меня - это только трап 
и поднятые паруса, то 
это очень ограниченная 
мечта. На это может не 
хватить жизни. В этом 
смысле надо быть сво-
боднее. Кругосветка мо-
жет состоять, например, 
из фильмов 20 стран, ко-
торые ты отметишь на 
глобусе... Невозможно 
прекращать мечтать! Но 
надо, чтобы твои мечты 
были такими, что если 
их все вместе рассказать, 
то люди почувствовали 
бы себя как в цирке! Или 
сказали бы: «Звоните в 
скорую!» (Смеется.) Вот 
такой спектр твоих меч-
таний должен быть…

Анна Соколова

Сергей ГАРМАШ: 

«Невозможно 
прекращать 
мечтать!»
1 сентября Сергею Гармашу исполнилось 65 лет. Дата 

солидная, но никаких итогов актер подводить 
не собирается. Да и в принципе все на виду: полтора 

десятка престижных премий, более двух десятков 
спектаклей, около 200 работ в кино. Взрослому 

населению объяснять, кто такой Гармаш, нет никакой 
надобности. Но теперь, после роли в фильме «Чебурашка», 

он стал и любимцем детей!

Фильм 
«Чебурашка» 

сделал Гармаша 
любимцем детей

С женой Инной
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Арбузы для аллергиков 
Волгоградские овощеводы вывели оранжевые, зеленые и 
белые арбузы, они экспериментируют не только с цветом 
мякоти, но и с формой полосатых ягод.

Ученые Быковской се-
лекционной станции Волго-
градской области выводят 
цветные сорта арбузов для ал-
лергиков. Обычно аллергию 
на арбуз вызывает ликопин 
- пигмент, который и придает 
плоду красную окраску. Од-
нако людям без ал-
лергии на ликопин 
опасаться его не 
надо: он поле-
зен и даже 
защищает 
от рака.

Быков-
ский рай-
он славит-
ся особо 
крупным 
и сладким 
сортом ар-
буза - «Бы-
ковским», а 
также сортом 
«Холодок» с розо-
вой мякотью. Но сейчас мест-
ные селекционеры вывели 
сорта арбузов с оранжевой, 
желтой, белой и зеленой мя-
котью. Они не такие сладкие. 
С кислинкой. По вкусу похожи 
на ягоды. А главное их досто-
инство - плоды не вызывают 
нежелательной реакции у ал-
лергиков.

Сейчас селекционеры из 
Быкова экспериментируют 
также с внешним видом и 
формой арбузов. Корка не-
обычных цветных арбузов 
тоже выглядит нетрадицион-
но - от светло-зеленой, поч-

ти без полос, практически 
до однотонной черной, на-
столько темным получился 
зеленый пигмент. Там же вы-
ращивают маленькие порци-
онные арбузы.

Новое направление селек-
ции получило название «Ар-

бузная радуга». Теперь на 
Быковскую стан-

цию с экс-
курсиями 

зачастили 
л ю б о -
пытные. 
Т у р и -
с т о в 
можно 
понять: 
ведь эти 
экскур-

сии про-
водятся с 

дегустацией 
разноцветных 

арбузов.
Специалисты дали совет: 

перед употреблением любой 
арбуз недостаточно просто 
сполоснуть холодной водой. 
На корке могут быть бакте-
рии, которые от влаги только 
«оживут». Чтобы избежать 
отравлений и кишечных ин-
фекций, арбуз, перед тем как 
резать, нужно тщательно 
протереть чистой влажной 
тряпкой и хорошенько про-
мыть под струей воды. А раз-
резанные арбузы лучше во-
все не покупать, так как там 
быстро начинают размно-
жаться опасные патогены.

ADOBESTOCK

Врачи спасли ребенку 
руку, оторванную стираль-
ной машиной.

Врачи клиники При-
волжского исследова-
тельского медицинского 
университета сотворили 
настоящее чудо - восстано-
вили малышу полностью 
оторванную стиральной 
машиной до локтя конеч-
ность. Ребенок каким-то 
образом открыл работаю-
щую стиральную машин-
ку и засунул в нее руку до 
локтя. В то же мгновение 
руку оторвало. Трагиче-
ское происшествие случи-
лось в городе Семенове 
Нижегородской области.

Мальчик потерял мно-
го крови. Так что сначала 

врачам пришлось делать 
ему переливание. Пока 
малышу спасали жизнь в 
местной больнице горо-
да Семенова, из Нижне-
го Новгорода за ним уже 
вылетел вертолет Центра 
медицины катастроф.

К настоящему моменту 
ребенок перенес четыре 
операции. Целая команда 
врачей разного профиля 

- реабилитологи, травма-
тологи и врачи микро-
хирургического отделе-
ния ПИМУ - делали все 
возможное, чтобы ото-
рванная рука заново при-
жилась, чтобы соединить 
порванные нервы, мыш-
цы, кровеносные сосуды и 
нарастить сломанные ко-
сти. В итоге сейчас маль-
чик уже может шевелить 
пальцами и брать некогда 
оторванной рукой круп-
ные предметы. Возможно, 
мелкая моторика в этой 
руке у него никогда не 
восстановится. Но все же 
это лучше, чем ходить с 
протезом.

Врачи не исключают, 
что по мере роста ребенка 
могут потребоваться еще 
несколько корректирую-
щих операций. Поскольку 
сухожилия и суставы мо-
гут не успевать за быстро 
растущим организмом 
малыша. Скоро мальчика 
выпишут. Он уже с нетер-
пением предвкушает, как 
будет играть во дворе с 
ровесниками.

Улицы города в При-
морском крае оказа-
лись затоплены из-за 
проливных дождей и 
вышедшей из берегов 
реки. Сильнейшее на-
воднение превратило 
Уссурийск в Венецию. 
Дети в городе добира-
лись на школьную ли-
нейку на лодке.

В соцсетях завируси-
лось видео, как наряд-
но одетые по случаю 
1 сентября девочка и 
мальчик с букетами в 
руках добираются на 
праздничную линейку 
на надувной резино-
вой лодке. Ее толкает 
мужчина, видимо, отец 
одного из школяров. 
Мужчине приходится идти 
по пояс в воде.

«Детишки, школьники 
наши, передвигаются на 
лодках. Вот такой праздник 
у наших ребят», - говорит 
снимающая видео женщи-
на за кадром и добавляет, 
что видео снято на Ново-
никольском проезде. Такой 
День знаний точно запом-
нится надолго!

Из-за тайфуна, обрушив-
шегося на Приморский край 
накануне 1 сентября, полно-
ценный учебный процесс 
в регионе перенесут до 11 
сентября. Об этом сообщил 
губернатор Приморья Олег 
Кожемяко. Дело не только в 
размытых 50 км дорог и за-
топленных 29 населенных 
пунктах. Надвигается еще 
один тайфун.

Из-за того, что климат, 
по выражению синоптиков, 
становится все более «нерв-
ным», разрушительные 
наводнения преследуют 
жителей приморских тер-
риторий.

Однако линейки в регио-
не все же решили провести. 
На первую неделю учебно-
го года установили плаваю-
щее расписание под запро-
сы родителей.

Местные жители Али-
на и Сергей Поттеры 
объяснили выбор име-
ни сыну.

Мальчик с самыми 
обычными показате-
лями здоровья, роста 
и веса - 3700 грамм, 
рост при рождении 53 
см - появился на свет в 
Кемерове 25 августа. 
Родители назвали его 
Гарри. Тоже ничего не-
обычного. Но фамилия 
мальчика Поттер. И 
это не псевдоним.

Родители малыша, 
Алина и Сергей 
Поттеры, дали 
сыну имя, едва 
узнали пол 
б у д у щ е г о 
ребенка на 
УЗИ. Отец 
м а л ь ч и -
ка Сергей 
Поттер не 
считает себя 
поклонником 
т в о р ч е с т в а 
Джоан Роулинг, 
автора цикла книг 
про «мальчика, который 
выжил». Но уверен: «Как 
бы мы ни назвали ребенка, 
его с такой фамилией все 
равно называли бы Гарри 
Поттером».

Кроме того, отец маль-
чика заявил, что он с женой 
решил назвать сына Гарри 
Поттером, «потому что это 
волшебное имя, которое 
принесет много волшеб-
ства в реальный мир».

В Рос-
сии дол-
гие годы 

лидирова-
ли такие 

имена: муж-
ское - Алек-

сандр, женское - 
Анастасия. Но в этом 

году лидеры сменились. 
Теперь, по данным рос-
сийских отделов ЗАГС, 
самое популярное имя у 
новорожденных мальчи-
ков - Михаил, у девочек 
- София. Обладателями 
самых редких имен в Рос-
сии стали Авокадий, Тро-
ян, Денница, Бриллиант, 
Веста, Зареслав и Вене-
ция.

Материалы подготовила Ольга Поплавская

На школьную линейку - 
на лодке

В Кемерове свой 
Гарри Поттер

Оторванную руку вернули на место

И

Кстати,   новый учебный 
год для сахалинских 
школьников начался не 
1 сентября, а на три дня 
позже. После масштаб-
ного затопления в резуль-
тате циклона было при-
нято решение отменить 
торжественные линейки в 
учебных заведениях реги-
она. В ночь на 1 сентября 
в Сахалинскую область 
пришел циклон с сильны-
ми дождями. Из-за по-
всеместных подтоплений 
некоторые дороги оказа-
лись размыты, постра-
дали помещения многих 
организаций. По этой 
причине свой первый зво-
нок почти 7 тысяч остров-
ных первоклассников ус-
лышали 4 сентября.
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Процедура была пятой по 
счету в мировой практике, но 
только советским врачам уда-
лось «сделать» из женщины 
мужчину - до этого у пациен-
тов сохранялись половые при-
знаки обоих полов, люди оста-
вались гермафродитами. А 
наши доктора превратили мо-
лодую женщину в полноценно-
го мужчину. Тридцатилетнюю 
пациентку по имени Инна 
природа одарила на редкость 
привлекательной внешно-
стью, но чувствовала она себя 
в этом красивом теле, словно 
в тюрьме. Врачи неоднократ-
но пытались отговорить ее от 
операции по смене пола, от-
правляли на психотерапию. Но 
бесполезно! Девушка упрямо 
грозилась покончить жизнь 
самоубийством, если медики 
не помогут ей стать мужчиной. 
Она уже трижды предприни-
мала попытки свести счеты с 
жизнью из-за угнетавшей ее 
раздвоенности.

Технически - возможно,  
юридически - нет 

В начале 1970-х знаменитый 
ученый Владимир Демихов 
уже почти не работал. В 1940-е 
он пересадил собаке сердце, а 
в 1950-е пришил хвостатому 
пациенту вторую голову, но 
эти опыты в СССР объявили 
шарлатанством. Теперь пожи-
лой ученый слушал сидевшую 
перед ним девушку и только 
разводил руками. Он понимал, 
что технически сменить пол 
возможно, только у него давно 
отобрали право оперировать 
живых людей. Демихов снял 
трубку телефона и набрал но-
мер директора Рижско-
го НИИ травматологии 
и ортопедии Виктора 
Калнберза. Тот был 
единственным в стра-
не врачом, кто успешно 
восстанавливал мужские 
половые органы, утра-
ченные из-за травмы. 
После короткого раз-
говора решение было 
принято, и Инна купила 
билет в столицу Латвии.

Прибалтийские ме-
дики долго сомневались: 
нужна ли такая опера-
ция? Пациентка жажда-
ла полной смены пола 
с удалением матки и 
влагалища. В СССР та-
кое хирургическое вме-
шательство было возможно 
только по медицинским пока-
заниям, а в этом случае их не 
было. Инна была молодой здо-
ровой женщиной с хорошим 
интеллектом. Она получила 
инженерное образование и 
уже имела достижения в своей 
профессии. Психиатрам надо 
было определить, идет ли речь 
о биологической поломке ор-
ганизма или стремление стать 
мужчиной - блажь и больная 
фантазия капризной дамочки.

Рижские медики даже пош-
ли на хитрость. Доктор Лео-
польд Озолиньш славился не-
обыкновенной способностью 
очаровывать всех без исклю-
чения женщин. Говорили, что 
он не потерпел ни одного по-
ражения на любовном фрон-

те. Ему и поручили влюбить в 
себя странную пациентку. Если 
получится, значит, дамочка об-
ладает психикой нормальной 
женщины. Тогда ей просто ку-
пят билет в Москву и посовету-
ют прекратить валять дурака.

Знаменитый соблазнитель 
старался как мог, но на этот 
раз ему пришлось признать по-
ражение. Инна действительно 
оказалась женщиной только 
внешне. Во всем остальном она 
была мужчиной.

Новый мужчина пил, 
курил и нравился 
женщинам 

Операция была назначена 
на апрель 1972 года. Она про-
водилась поэтапно. Проводить 
ее взялся сам Виктор Калн-
берз. Первым делом он создал 
из тканей передней брюшной 

стенки половой член с 
мочеиспускательным 
каналом. 

- Когда раны от каж-
дого вмешательства 
заживали, Инна воз-
вращалась домой, от-
дыхала от больницы, 
- вспоминал Виктор 
Константинович. - Че-
рез 2-3 месяца снова 
приезжала к нам. Пока 
у нее оставались жен-
ские органы, процесс 
можно было повернуть 

вспять. Ампу-
тировать созданный 
половой орган - и об 
эксперименте напоми-
нали бы только шра-
мы на животе. Пока 
Инна не свыклась с 
новой физиологией, я 
не мог подойти к по-
следнему этапу.

Девушка настаи-
вала. Были удалены 
молочные железы. 
Делать экстирпацию 
матки пригласили 
опытную женщину-ги-
неколога. Та в послед-
ний момент от участия 
в эксперименте от-
казалась - за удаление 
половых органов без 

жизненных показаний мож-
но было лишиться диплома. 
Калнберз провел операцию 
самостоятельно.

Через несколько месяцев 
Инна окончательно преврати-
лась в Иннокентия. Даже мед-
сестры словно забыли, что еще 
недавно видели этого человека 
молодой женщиной, и друж-
но стали говорить о нем «он» 
или «пациент». В свободное от 
процедур время Иннокентий 
повадился ходить в гараж при 
больничном комплексе. Ему 
нравилось курить с шофера-
ми, иногда выпивать и даже 
материться. Говорят, новый 
мужчина имел большой успех 
у женщин. Уже через полгода 
Иннокентий женился. А врачи 
из Риги попали в опалу - меди-

цинские «светила» в Москве 
успех им не простили.

Коммунисты такие 
операции не делают 

Главным гонителем риж-
ских врачей стал министр 
здравоохранения СССР Борис 
Петровский. Уникальная опе-
рация прошла без его ведома 

и участия, а этого глава ведом-
ства не забывал ни при каких 
обстоятельствах. В августе 
1972 года из Москвы в Ригу от-
правилась целая комиссия вы-
сокопоставленных врачей. Им 
показали документы, фото и 
видеосвидетельства операции. 
Пришли даже Иннокентий с 
невестой. Они рассказали го-
стям о своем счастье, и комис-
сия вынуждена была признать 
правоту прибалтийских специ-
алистов.

Но академик Петровский 
упорствовал. Теперь уже Вик-
тор Калнберз был вызван на 
ковер в министерство. «Это 
разврат! Эта операция не на-
шего общества! Вот капита-
листы бы вас поддержали!» 
- кричал он на хирурга. Ходили 
слухи, что Петровский даже 
пытался объявить латвийско-

го врача психически боль-
ным, но его вовремя оста-
новили. 

О том, что произошло 
в Риге, не писали в газе-
тах, а профессионалы го-
ворили о произошедшем 
шепотом. Очень скоро о 
загадочном враче знало 
все медицинское сообще-
ство страны, и Калнберз 
стал настоящей звездой. 

Его приглашала на закрытые 
приемы Галина Брежнева, а 
высокопоставленные чинов-
ники решали свои личные про-
блемы только в Риге. Сегодня 
известно, что со временем врач 
начал проводить подпольные 
операции по смене пола. В это 
время на Западе они уже были 
поставлены на поток.

Запрет с такого рода хирур-
гических вмешательств был 
снят только в 1989 году. Ми-
нистр Петровский давно поте-
рял свою должность, а Виктор 
Калнберз стал академиком, 
Героем Социалистического 
Труда и лауреатом Государ-
ственной премии СССР. После 
развала страны он занимался 
политикой и умер летом 2021 
года в возрасте 92 лет.

Наталья Пуртова

Из пациентки - 
в пациента

Недавно в России приняли 
закон, согласно которому 

в России полностью 
запрещаются медицинские 

вмешательства, 
направленные на смену 

пола. Исключение составят 
врожденные аномалии.

Мало кому известно, 
но первая в мире операция 

по смене пола была 
проведена в СССР 

в далеком 1972 году.

КСТАТИ
Виктор Калнберз за свою долгую 

жизнь провел десятки уникальных опе-
раций, например, пересадил пациенту 
палец от трупа, полностью восстановил 
нос женщине, но его коньком остава-
лось фаллоэндопротезирование. Ино-
гда доходило до курьеза: такие опера-
ции не очень подходили мужчинам из 
заполярных регионов: при фаллоэндо-
протезировании орган терял возмож-
ность съеживаться, что необходимо в 
морозных условиях. Но больные при-
думали выход - шили меховые футляры.
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Судьба Иннокентия
Про мужчину известно только 
то, что он жив и находится в 
одной из европейских стран. 
Был дважды женат: его пер-
вая жена умерла от онколо-
гии. Иногда он выходил на 
связь с доктором Калнбер-
зом, но о личной жизни рас-
сказывал мало. После смерти 
врача контакт с ним, похоже, 
потерян окончательно.

Оперирует 
Виктор 
Калнберз
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Почти пять лет они наблю-
дали две группы пациентов 
примерно по 8 тысяч человек 
в каждой - в одной принима-
ли 100 мг ацетилсалициловой 
кислоты (аспирин) ежеднев-
но, в другой - употребляли 
пустышку, похожую на эти 
таблетки, но лишенную ак-
тивного вещества.

Очень перспективное 
направление

Изначально ни у кого из 
участников исследования не 
было диабета, да и вообще 
здоровье у них было непло-
хим, несмотря на возраст: все 
они были старше 65 лет. А в 
конце наблюдения ученые 
оценили, как часто развивал-
ся сахарный диабет II типа в 
обеих группах. Оказалось, что 
аспирин препятствовал его 
развитию. Риск возникнове-
ния этой болезни достоверно 
снижался на целых 15%. Это 
очень хороший показатель.

«Лечение аспирином сни-
зило заболеваемость диабе-
том и замедлило рост уровня 
глюкозы в плазме крови на-
тощак среди первоначально 
здоровых пожилых людей, 
- говорит София Зунгас, эн-
докринолог и глава Школы 
общественного здравоохра-
нения и профилактической 
медицины при Университе-
те Монаша, она руководила 
исследованием. - Учитывая 
растущую распространен-
ность диабета II типа среди 
пожилых людей, потенци-

ал противовоспалительных 
средств, таких как аспирин, 
для предотвращения диабета 
или повышения уровня глю-
козы требует дальнейшего 
изучения».

Стоит напомнить, что ма-
лые дозы аспирина уже дав-
но используются для лечения 
сердечников. Они помогают 
им снижать риск возникно-
вения инфарктов и инсуль-
тов. Такая терапия признана 
во всем мире и применяется 
очень широко.

Как получилось, что лекар-
ство с тройным эффектом 
- обезболивающим, жаропо-
нижающим и противовоспа-
лительным - стало лучшим 
другом сердечников? Аспирин 
создали в 1897 году в Германии, 
и это было новое слово в лече-
нии ревматизма. Его тройной 
эффект подходил идеально 

при этой болезни. Естествен-
но, препарат использовали при 
разных болях, высокой темпе-
ратуре и простудных болезнях.

Но все изменилось в 1971 
году, когда английский фар-
маколог Джон Вейн расшиф-
ровал механизм действия 
аспирина. До этого препарат 
был вроде черного ящика: 
были известны его три эф-
фекта, но непонятно, как он 
это делал. Профессор Вейн 
доказал, что аспирин угнета-
ет синтез простагландинов 
(ПГ), принимающих самое 
широкое участие в воспале-
нии, регуляции боли и темпе-
ратуры, а также, что особен-
но важно для нас сейчас, - в 
свертывании крови.

Оказывается, аспирин в 
малых дозах блокирует син-
тез именно тех ПГ, которые 
препятствуют образованию 

тромбов, приводящих к ин-
фарктам и инсультам. И тем 
самым он предупреждает 
развитие этих серьезнейших 
заболеваний. Понимая это, 
Джон Вейн предложил ис-
пользовать такие дозы аспи-
рина для профилактики воз-
никновения тромбов в сосудах 
сердца. Медики его идею при-
няли, проверили в клиниче-
ских испытаниях и взяли на 
вооружение. За прошедшие 
годы маленькие дозы аспири-
на спасли жизни многим мил-
лионам людей, которые мог-
ли бы умереть от инфаркта 
или инсульта. А многие мил-
лионы умерли от этих болез-
ней, хотя могли бы спастись, 
принимая это лекарство. Это 
было доказано в массе иссле-
дований. Сам Джон Вейн за 
это открытие получил в 1982 г. 
Нобелевскую премию.

Аспирин против рака
Уже позже было доказа-

но, что аспирин препятствует 
развитию многих видов рака. 
Исследований на эту тему 
было проведено множество. 
Когда 218 таких работ обоб-
щили, то оказалось, что в них 
участвовали 737 409 больных 
разными видами рака. Ста-
тья об этом была опублико-
вана в 2018 г. в известном на-
учном журнале BMC Cancer. 
И вот ее красноречивые ре-
зультаты:

  аспирин снижает риск об-
щей заболеваемости раком 
на 11%;

  нейроэндокринных (карци-
ноидных) опухолей тонкой 
кишки на 83%;

  желудка на 25%;
  пищевода на 25%;
  толстой и прямой кишки на 
21%;

  поджелудочной железы на 
20%;

  яичников на 11%;
  матки на 8%;
  груди на 8%;
  простаты на 6%.

А вот список онкологиче-
ских заболеваний, для кото-
рых значимого защитного 
эффекта аспирина не выяв-
лено: рак желчного пузыря 
и желчных протоков, легко-
го, шейки матки, почек, уре-
тры, мочевого пузыря, мозга, 
головы и шеи, щитовидной 
железы, кожи, лимфомы 
(опухоли лимфатической си-
стемы), лейкемии (в просто-
речии - рака крови).

Маленькие дозы аспирина снижают 
риск развития сахарного диабета II 
типа. Это доказали ученые из Мель-
бурна.

Можно много морализи-
ровать на эту тему. Сторон-
ники такой позиции приве-
дут аргументы, что это они 
делают даже не столько для 
себя, сколько для будущего 
ребенка. Так у него будет без-
бедное детство, и родителям, 
сделавшим карьеру, не придет-
ся экономить на его развитии, 
питании и воспитании. А сами 
родители, уже умудренные 
опытом, не будут совершать 
глупости, которых трудно из-
бежать в молодости. Психо-
логи все это называют рацио-
нализацией. Но вот насколько 
все это хорошо и для ребенка, 
и для матери с медицинской 
точки зрения?

Завтра может быть 
поздно

Современная медицина по-
зволяет выделять среди таких 
карьеристок женщин, кото-

рым стоит на время забыть 
о продвижении по карьерной 
лестнице и без промедления 
заняться будущими детьми, 
а то потом будет поздно. В 
последние годы медицина 
сильно продвинулась в пони-
мании самых сокровенных 
женских тайн, и появились 
такие диагностические ме-
тоды, которые позволяют 
определять репродуктивный 
ресурс каждой женщины. Го-
воря проще, они показывают, 
как долго еще она сможет 
сохранять способность к де-
торождению или как скоро 
утратит ее. Помочь ей, и то 
далеко не во всех случаях, 
смогут только сложные ме-
дицинские методики вплоть 
до ЭКО (экстракорпораль-
ное оплодотворение, или, го-
воря проще, дети из пробир-
ки). Стоит ли доводить дело 
до таких крайностей, когда у 
женщины есть возможность 
зачать и родить ребенка са-
мостоятельно?

У каждой женщины 
свой резерв

Врачи выделяют две ос-
новные причины, по кото-

рым рожать детей лучше 
в молодости. Во-первых, у 
любой женщины в яичниках 
заложено определенное ко-
личество яйцеклеток, у одной 
их больше, у другой - меньше, 
это судьба. И их количество 
называют овариальным ре-
зервом (резерв яичников). 
Чем он больше, тем вероят-
ность женщины стать мате-
рью выше. Но с возрастом 
резерв яйцеклеток неизбеж-
но уменьшается, так устроена 
женская физиология.

Этот процесс можно срав-
нить с песочными часами: 
в результате многочислен-
ных исследований было вы-
явлено, что когда у плода 
появляются яичники, в них 
заложено около 200 млн яй-
цеклеток, к моменту рожде-
ния их уже примерно в 100 
раз меньше - около 2 млн, а 
к периоду полового созрева-
ния яйцеклеток остается еще 
меньше - 150-200 тысяч. Это 
средние цифры. И чем яйце-
клеток у женщины больше, 
тем легче ей забеременеть 
- у нее выше вероятность со-
зревания так называемой до-
минантной яйцеклетки, спо-
собной к оплодотворению и 

к развитию в полноценный 
плод. Параллельно с ней од-
новременно созревают сразу 
несколько других яйцекле-
ток, которые так и не разо-
вьются до нужного состоя-
ния и погибнут.

Идеальный возраст 
материнства

Оптимальный возраст для 
зачатия ребенка - 20-24 года, 
в это время яйцеклеток еще 
достаточно много даже у 
женщин с небольшим резер-
вом. Но по мере их потери с 
возрастом с наступлением 
зачатия часто возникают 
проблемы. И это нужно учи-
тывать при планировании 
беременности. Естественно, 
выше риск этих проблем у 
женщин с низким резервом. 
К сожалению, абсолютно 
точных и одновременно про-
стых методов определения 
овариального резерва нет. 
Но есть косвенные, для это-
го делают анализ особого 
гормона, его называют ФСГ, 
или проводят высокоточное 
ультразвуковое исследование 
яичников. Если после этого у 
врача возникнут подозрения, 

то для точной диагностики 
нужны дополнительные ис-
следования.

Вторая причина, препят-
ствующая зачатию с воз-
растом, - эндометриоз. Ве-
роятность развития этого 
заболевания после 30 лет су-
щественно возрастает. И это 
относится ко всем женщинам, 
независимо от их овариаль-
ного резерва. Это заболева-
ние приводит к воспалению, 
на фоне которого созревание 
нормальной яйцеклетки и 
процесс зачатия существенно 
затруднены, а часто и невоз-
можны.

Возможности УЗИ 
очень велики

Не стоит думать, что иссле-
дования по оценке овариаль-
ного резерва очень сложны 
и малодоступны. Такую про-
цедуру, наверное, стоит прой-
ти каждой женщине, перед 
которой стоит вопрос: «Дети 
или карьера?»

Современные аппараты 
ультразвуковой диагности-
ки, использующиеся очень 
широко, позволяют оценить 
овариальный резерв женщи-
ны. При исследовании врач 
проверяет состояние яични-
ков и подсчитывает специ-
альные фолликулы, которые 
потом будут превращаться в 
яйцеклетки. Процедура эта 
вполне обыденная при на-
личии хорошего УЗИ-аппа-
рата.

Материалы подготовил Олег Днепров

Рожать нельзя откладывать

Аспирин предупреждает 
развитие сахарного 
диабета
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Где ставят запятую в этой фразе врачи? Сейчас многие девушки предпочитают 
делать карьеру и откладывают рождение ребенка на потом - на возраст после 
30-35 лет, а то и позже. Плохо это или хорошо?
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Смысл регистрации 
барбосов заключается в 
том, чтобы люди твердо и 
четко усвоили: заводишь 
собаку - породистую или 
дворнягу, большую или 
крошечную - неси за нее 
ответственность. Как го-
ворится в «Маленьком 
принце» Антуана де Сент-
Экзюпери, будь в ответе 
за того, кого приручил. 
Чтобы обеспечить кон-
троль и порядок за луч-
шими друзьями человека, 
сократить число бездом-
ных псов, упростить поиск 
четвероногих потеряшек 
и устанавливать имена 
хозяев, чьи собаки куса-
ют людей, принято По-
становление Правитель-
ства Московской области 
от 20.06.20023 №406-ПП, 
предусматривающее по-
рядок регистрации до-
машних животных на 
территории региона. Это 
будет единая база, в ко-
торую войдут собаки с 
персональным иденти-
фикационным номером и 
подкожно введенным чи-
пом (микросхемой вели-
чиной меньше рисового 
зернышка) с информаци-

ей о животном и его вла-
дельце.

Задумка хорошая, а 
вот ее реализация под 
вопросом. Во-первых, не 
случится ли так, что когда 
люди осознают, сколько 
усилий им нужно при-
ложить для регистрации 
животного, а за чип за-
платить от 800 до 2000 
рублей, они еще чаще 
начнут выбрасывать пи-
томцев на улицу и эффект 
от постановления будет 
обратным? Во-вторых, 
совершенно непонятно, 
как наличие чипа помо-
жет человеку, если его по-
кусает на улице собака? 
Как вычислить хозяина 
ушастого агрессора, что-
бы предъявить ему пре-
тензии? Не тащить же 
разъяренную собаку с со-
бой к доктору! В-третьих, 
не ясно, как будет осу-
ществляться контроль 
за исполнением нового 
закона. Предполагается, 
что сотрудники област-
ного Минсельхоза будут 
выходить в рейды и про-
верять наличие регистра-
ции у собак. Но как они 
поймут, что хозяин соба-

ки - житель Подмосковья, 
а не Москвы, например? 
Проверять документы у 
граждан сотрудники ве-
домства не имеют права, 
поэтому любой человек 
с собачкой легко сможет 
игнорировать предъ-
являемые к нему тре-
бования. Чтобы рейды 
были продуктивными, в 
группу должны входить 
полицейские. Если даже 
у правоохранителей най-
дутся на это ресурсы, 
участие людей в погонах 
в рейдах ни к чему не при-
ведет, ведь ни штрафов, 
ни каких-то других видов 
наказания закон не пред-
усматривает в принципе 
- все строится на добро-
вольном согласии соба-
ководов следовать новым 
правилам. В-четвертых, 
дачников, приезжающих 
в Подмосковье, нововве-
дения не коснутся, так 
как закон распространя-
ется на жителей области. 
И как же тогда решать 
проблему бездомных 
животных? Если верить 
зоозащитникам, каждую 
осень после закрытия 
дачного сезона волонте-

ры собирают по опустев-
шим СНТ порядка 300 
брошенных животных, 
которых дачники завели 
для развлечения детей на 
время каникул, а в город-
ские квартиры шариков и 
мурзиков брать не стали.

Мы снова имеем дело с 
классическим примером 
того, что строгость россий-
ских законов смягчается 
необязательностью их ис-
полнения: ответственные 
хозяева псов без указаний 
сверху и так чипируют сво-
их питомцев, а безответ-
ственные собачники, увы, 
и дальше могут без каких-
либо последствий для себя 
пренебрегать установлен-
ными нормами.

От себя добавим: не 
стоит сейчас сломя голо-
ву нестись в ветклинику. 
Спокойно пройдите ре-
гистрацию на госуслугах, 
а уже потом - без спешки 
и в удобное время - по-
ставьте чип бобику. Тем 
более что сегодня ве-
лик риск нарваться на 
мошенников, которые 
обязательно захотят ис-
пользовать нововведение 
в корыстных целях.

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Все дела, начатые сейчас, 
закончатся особенно удач-
но. Близнецам можно поза-
ботиться о своем здоровье, 
посетить сауну, косметиче-
ский салон. Случайные фи-
нансовые потери в выходные 
не поднимут вам настрое-
ния. В понедельник не отка-
зывайтесь от предложенной 
помощи. 
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Звезды рекомендуют Стрель-
цам поделиться некоторы-
ми своими обязанностями 
с их компаньонами, или, по 
крайней мере, попросить у 
них совета. Те, кто устал от 
одиночества, встретят новых 
друзей. В среду доверьтесь 
интуиции. Будьте бдительны, 
не станьте жертвой мошен-
ника в субботу.
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам звезды советуют быть 
осторожными и вниматель-
ными в выполнении любого 
дела. Сейчас нельзя гневаться 
и сердиться, следует избегать 
любых отрицательных эмоций. 
В среду используйте прилив 
силы и уверенности в решении 
рабочих вопросов. Выходные 
посвятите культурному отдыху, 
посетите выставку.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Тельцам надо отвлечься на 
время от рабочих вопросов 
и обратить внимание на свои 
личные отношения. Погово-
рите по душам с близкими, 
насладитесь компанией друг 
друга, сходите на ужин или 
концерт. Среда идеальна 
для спорта. В воскресенье не 
стоит требовать от окружаю-
щих больше, чем обычно.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Ракам стоит ограничить 
общение с посторонними. 
Советуем вам уделить боль-
ше внимания своей семье, 
побыть с детьми, можно за-
няться своей внешностью. В 
четверг доверьтесь интуиции 
и действуйте по ситуации. В 
субботу возможны рассеян-
ность и забывчивость, торо-
питесь медленно. 
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Львам, предпочитающим экс-
тремальный отдых, звезды 
советуют предпринять не-
обходимые меры безопасно-
сти. Даже при планировании 
типичного семейного празд-
ника будьте готовы к непред-
виденным ситуациям. Четверг 
- замечательный день для 
спорта. Во вторник возмож-
на проволочка в делах.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Нынешняя ситуация потребу-
ет от Дев быстрой реакции, 
гибкости и находчивости. 
Это также удачное время для 
приобретения электроники 
или транспорта. В пятницу 
ваше финансовое положе-
ние может значительно улуч-
шиться. Во вторник будьте 
внимательны с деловой пере-
пиской. 
Благоприятные дни - 9 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 12.

Сейчас жизнь повернется 
к Весам своей счастливой 
стороной. Оглядитесь по 
сторонам и посмотрите на 
ситуацию свежим взглядом, 
постарайтесь забыть о ру-
тине и подумайте, что дела-
ет вас счастливее. В среду 
лучше не шутить с противо-
положным полом. В субботу 
займитесь уборкой.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

У Скорпионов в этот период 
может проснуться тщесла-
вие. Старайтесь не подда-
ваться земным соблазнам, а 
попробуйте направить свои 
амбиции в нужное русло, на-
пример, на достижение ка-
рьерных целей. Ваши эмоции 
могут стать причиной ссор в 
среду. В субботу займитесь 
покупками.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Козероги должны сосредото-
читься на легковыполнимых 
задачах. Сейчас не время 
решать судьбоносные вопро-
сы, которые в данный момент 
вы не сможете довести до 
конца.  В четверг не спорьте 
и не навязывайте чужим сво-
его мнения. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
во вторник.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

На этой неделе Водолеям при-
дется часто отделять ложь от 
правды. В, казалось бы, пу-
стяковых вопросах вы будете 
долго докапываться до истины. 
Не стоит полностью доверять 
вашим сослуживцам и случай-
ным знакомым. Не расстра-
ивайтесь из-за незначитель-
ных происшествий в субботу. 
Вторник посвятите спорту.
Благоприятные дни - 7 и 11.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

Рыбы могут испытать кризис 
в течение недели. Вы должны 
отнестись со всей осторож-
ностью даже к мелким недо-
разумениям. Запомните, это 
не время для авантюрных 
приключений. В субботу избе-
гайте лишних трат и дальних 
поездок. Понедельник хорош 
для подписания документов и 
официальных встреч.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 12.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

6 - 12 
СЕНТЯБРЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

8 сентября - трин Солнца и Плутона: возможна быстрая смена курса в зависимости 
от интересов, порой на прямо противоположный. 10 сентября - аспект Солнца и 
Венеры придаст большую конструктивную силу любви. 12 сентября - трин Венеры 
и Сатурна: отличный момент для встречи давних друзей, одноклассников, шанс 
произвести благоприятное впечатление на людей старшего поколения, возмож-
ность реанимации старых союзов.

ЖИТЕЛЕЙ ПОДМОСКОВЬЯ ОБЯЗАЛИ 
РЕГИСТРИРОВАТЬ СОБАК

Вслед за Приморьем и Ямалом власти Московской об-
ласти тоже решили взяться за безответственных хозяев 
собак. Здесь в первый день осени вступил в силу закон 
о регистрации домашних животных. Теперь владельцы 
псов в обязательном порядке должны будут их зареги-
стрировать, а потом чипировать.

Собаководам, имеющим пса старше трех 
месяцев, нужно успеть поставить его на учет 
в течение шести месяцев со дня вступления в 
силу закона. Если речь идет о купленном или 
найденном на улице щенке, то регистриро-
вать его нужно в течение 14 дней после того, 
как ему исполнится три месяца.

Регистрация будет проходить на портале 
госуслуг Московской области (uslugi.mosreg.
ru). Заявление подается в разделе «Регистра-
ция домашних животных», в нем нужно указать 
паспортные данные владельца домашнего пи-
томца, адрес регистрации и контакты, а также 
сообщить адрес фактического местонахожде-
ния животного, дату его рождения (если она 
не известна, то примерную), пол, сведения о 
прививках, породе, окрасе и кличке животно-
го. Приложить его фото.

Получив идентификационный номер и вы-
брав ветлечебницу или ветстанцию Москов-
ской области, следует прийти туда с собакой 
на очный прием. Ветеринар сверит данные из 
заявления с оригиналами, сделает псу при-
вивку от бешенства, если ее нет, и установит 
чип (заранее изучите прейскурант цен на эту 
услугу в веткликнике). Владельцы уже чипи-
рованных животных освобождаются от этой 
процедуры.

По запросу хозяина собаки ему на бумаж-
ном носителе предоставят соответствующую 
выписку из Реестра домашних животных Мо-
сковской области.

Если у хозяина животного по каким-то при-
чинам нет доступа к госуслугам, ему все помо-
гут оформить в государственной ветклинике.

Когда животное умирает или меняет хозяи-
на, прежний владелец в течение 14 дней обя-
зан снять домашнего питомца с регистрации. 
Это можно сделать дистанционно, написав 
заявление на госуслугах, а новому хозяину 
животного в течение двух недель снова при-
дется идти в ветклинику и вносить свои дан-
ные в реестр.

Ограничений по числу собак, которых мо-
жет зарегистрировать на себя один человек, 
нет.

Елена Казанцева

  Что делать после 1 сентября
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мясо дикого хрюна. 7. Морализирующий афоризм. 10. Обходной 
маневр словами. 11. Антоним отсутствия. 12. Ядовитый газ от печи. 13. Поток Венесуэлы 
и Колумбии. 15. «Нос» суши, высунутый в море. 16. Колесный «Патриот» из Ульяновска. 
17. Проезд через населенный пункт без остановки. 18. Римское божество дверей. 19. 
Юбка - только из магазина. 22. Краски для прозрачной живописи. 25. Клубы над кипя-
щей картошкой. 26. Участник химического опыта. 29. Мраморный шедевр Микеландже-
ло. 31. Гарленд, автор романа «Пляж». 33. Наталья, скрывающаяся за Глюк’oZой. 35. 
Нынешний конкурент доллара. 36. «Фруктовое» плавсредство туристов. 38. Пирожное 
- чистые белки. 39. Предложение руки и сердца. 41. Медлительный коллега комбайнера. 
42. Страна между Россией и Китаем. 44. Слой кожи, впитывающий крем. 47. Контракт, 
подписанный артистом. 49. Английский наемный экипаж. 50. Дворянин старой Испании. 
53. Монах католического ордена. 55. «Выступление» железных птиц. 56. Весенний раз-
лив рек. 60. Самая маленькая обезьяна. 61. Город детства Иисуса Христа. 62. Своя стра-
ничка после авторизации. 63. Чмокающий звук грязи под ногами. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Богатырь былин Никита ... 2. Хозяйка двух веселых гусей. 3. Автобус-
венгр на наших дорогах. 4. Баллон для распыления ароматов. 5. Красный острый перец. 
6. Снимок в семейном альбоме. 7. Противник Тесея на острове Крит. 8. Удилище с катуш-
кой и блесной. 9. Бессменный узник «Таганки». 14. Герой в мире Матрицы. 20. То же са-
мое, что атака. 21. Враг греческой цивилизации. 23. Елена с «Оловянным сердцем». 24. 
Движение с ветерком. 27. Дрейфующий осколок Антар-
ктиды. 28. Книга Библии – «благая весть». 30. Перчатки, 
где все пальцы вместе. 32. Между волосами и бровями. 
34. Фердинанд, арктический путешественник и иссле-
дователь. 37. Так зовут экранную Шевелеву. 40. Амплуа 
роковой красавицы. 42. Столица Колымского края. 43. 
Холодное оружие грибника. 45. Дерево, купающее ветви 
в пруду. 46. Песня ржавых петель. 47. Отступ в начальной 
строке текста. 48. Экстренная остановка машины. 50. 
Влага, вызванная лихорадкой. 51. Две связанные буквы. 
52. Захватчик или агрессор. 54. Орган, на который шеп-
чут. 57. Хрустальный сосуд для букета. 58. Слой земли, 
быльем поросший. 59. Поединок американских борцов.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Забвение. 7. Дайвинг. 
10. Внуково. 11. Хохлома. 12. Сажа. 13. Оча-
ково. 15. Явь. 16. Шип. 17. Дорожка. 18. Ярка. 
19. Епархия. 22. Норвежец. 25. Тур. 26. Агра-
рий. 29. Набор. 31. Очерк. 33. Гривна. 35. 
Сани. 36. Едоки. 38. Жгут. 39. Квакушка. 41. 
Неон. 42. Редактор. 44. Тяжеловес. 47. Евро-
ремонт. 49. Пыж. 50. Тарасов. 53. Контакт. 55. 
Антидот. 56. Оксфорд. 60. Наговор. 61. Ини-
циал. 62. Каналья. 63. Омовение. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Землянин. 2. Брусья. 3. Наташа. 4. 
Европеец. 5. Фура. 6. Лоно. 7. Доходяга. 8. 
Валторна. 9. Глашатай. 14. Кур. 20. Авторство. 
21. Херсон. 23. Рабица. 24. Жена. 27. Ракет-
ка. 28. «Риголетто». 30. Бодание. 32. Чиж. 34. 
«Наутилус». 37. Икар. 40. Варя. 42. Раритет. 
43. Дар. 45. Жар. 46. Сплин. 47. Ежиха. 48. 
Тараканище. 50. Товарняк. 51. Антилопа. 52. 
Виктория. 54. Туф. 57. Саид. 58. Овин. 59. 
Дело.

ОТВЕТЫ 
на суперкроссворд №36 (1549)

Когда мне надоедает отдыхать на 
берегу океана...

...Я беру другой освежитель - с 
ароматом альпийских лугов.

Клиентка приходит в магазин и 
жалуется:

- Вчера купила одеяло, которое, 
по вашим словам, изготовлено из чи-
стой шерсти, а дома обнаружила на 
нем этикетку - 100% хлопка.

- Это верно, мадам, эта этикетка 
пришита специально, чтобы ввести в 
заблуждение моль.

- Мы с Сарочкой поругались, и она 
объявила голодовку.

- И сколько она уже не ест?
- Та что вы, не ем таки я.

ТЕЛЕФОН 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)
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Как показывает статистика почти 
80 % мужчин старше 60 лет страдают 
простатитом. Страшно?

Но помочь справиться с простати-
том можно, если знать следующее:

Миф 1. ОТ ПРОСТАТИТА СТРАДАЮТ 
ТОЛЬКО МУЖЧИНЫ СТАРШЕ 50 ЛЕТ
Это не так. Некоторые формы 

простатита есть и у молодых мужчин 
20–25 лет. Однако надо знать, что с 
возрастом стареет не только кожа, 
но и внутренние органы в том числе 
и простата. Но не отчаивайтесь! И 
сейчас поймете почему.

Гормональный уровень у мужчин 
после 50 лет значительно меняется. 
Нет равновесия между андрогенами 
и эстрогенами (мужскими и женскими 
половыми гормонами). Из-за этого 
может начаться сбой обменных про-
цессов. И, как следствие, замедлится 
кровообращение в органах малого 
таза, появятся застойные явления в 
предстательной железе - простатит! 
Печально, но это так. 

Миф 2. ЛЮБОЙ ПРОСТАТИТ 
ВЫЗЫВАЮТ БАКТЕРИИ

Природа бережет мужчин. Пред-
стательная железа - это орган, хорошо 
защищенный от вторжения микробов 
благодаря работе общего иммунитета. 
А секрет простаты обладает способ-
ностью уничтожать попавшие в орган 
микробы. Стерильность там почти как 
в операционной! Представляете?

Поэтому основная причина простатита 
все-таки не бактерии. И специалисты 
с этим согласны. Так, по их данным, 
только в 8 % случаев хронического 
простатита обнаруживается доказанная 
связь с инфекцией. В подавляющем 
же большинстве основная причина 
простатита - нарушение кровообра-
щения. Вот где корень зла!

Миф 3. ТАКОЙ БОЛЕЗНИ, 
КАК ПРОСТАТИТ, НЕ СУЩЕСТВУЕТ.
Тут многие специалисты печаль-

но улыбнулись. Потому что болезнь, 
конечно же, есть. Это не выдумка.

Простатит способен испортить 
жизнь мужчине. И каждый, кто однаж-
ды столкнулся с ним, знает, сколько 
страданий он может принести. 

Так что же делать? Можно ли спра-
виться с простатитом? 

Вот тут мы плавно подошли к се-
крету лечения, о котором сейчас и 
расскажем.

СЕКРЕТ ЛЕЧЕНИЯ
Тут в первую очередь действует 

принцип «помоги себе сам». Ведь ни-
кто, кроме Вас, не знает, где у Вас 
болит и как. 

Вот было бы надежное средство, 
которым можно вылечить простатит 
дома... Подумали медицинские инже-
неры и создали портативный аппарат 
для лечения мужских проблем, кото-
рый можно применять в домашних 
условиях: «Простамаг»!

О, это был долгий путь… Еще в 
1989 году в СССР было обнаружено 
лечебное действие инфракрасного 
лазерного излучения. Но понадобилась 
четверть века, чтобы стало возможным 
создание такого универсального и 
действенного аппарата.

Ученые и раньше пытались при-
думать нечто подобное. Но увы...

Одно из отличий у «Простамага» - нет 
действия нагревания. Очень долгое 
время считалось, что воспаления в 
предстательной железе нужно лечить 
теплом. Однако позже ученые выяс-
нили, что такое тепловое воздействие 
в некоторых случаях простатита мо-

жет спровоцировать серьезные 
последствия для предстательной 
железы. Так зачем же рисковать? 

ПОКАЗАНИЯ К ПРИМЕНЕНИЮ:
• хронический простатит;
•  хронический неспецифический 

уретрит;
•  сексуальные расстройства 

(эректильная дисфункция);
• хронический пиелонефрит;
• хронический цистит;
• хронический эпидидимоорхит;
• снижение фертильности.

ПРИНЦИП ДЕЙСТВИЯ
В аппарате «Простамаг» удиви-

тельным образом сочетается воз-
действие сразу тремя факторами: 
лазерной терапией, низкочастотной 
микровибрацией и магнитотерапией. 

Лазерное излучение аппарата 
«Простамаг» проникает глубоко в 
больную ткань. Привычным средствам 
просто тяжело туда добраться! Они, 
растворяясь в желудке, не доходят 
до простаты! Вот почему лечение ими 
не всегда бывает действенным. К 
тому же не стоит забывать и о пере-
дозировке.

Массаж простаты - процедура по-
лезная и нужная. Однако мужчины 
иногда стесняются и порой даже не 
могут перешагнуть порог кабинета 
специалиста. Трудно их в этом убедить. 
Режим низкочастотной механической 
вибрации в аппарате служит заменой 
массажа предстательной железы. 

Уже после первых процедур ста-
нет значительно легче. Прекратятся 

ночные позывы в туалет, пройдет 
чувство неопорожненного мочевого 
пузыря. 

Такое грамотное сочетание пере-
довых технологий и проверенного 
воздействия позволяет устранить 
неприятные симптомы (кто болеет, 
знает, каково это). В запущенных 
случаях аппарат может вызвать 
стойкую ремиссию, а на начальном 
этапе полностью вылечить заболе-
вание. И все это за короткий срок! А 
главное, не выходя из дома.

ПРОСТОЕ РЕШЕНИЕ 
ДЕЛИКАТНОЙ ПРОБЛЕМЫ

Во время процедуры на аппарате 
«Простамаг» буквально на физи-
ческом уровне ощущается, как в 
мышцах тазового дна улучшается 
кровообращение, происходит отток 
лишней жидкости. Наконец-то про-
ходят застойные явления в малом 
тазу - одна из причин простатита. 
Усиливается лимфодренаж, ткани 
начинают очищаться, нормализуется 
обмен веществ. Боль уходит!

Под влиянием магнитного поля 
аппарата мелкие сосуды, которые 
были сдавлены отеком, расширяют-

ся. Они начинают пускать в органы 
малого таза больше крови, которая 
выводит токсины. Это дает питание 
оголодавшим клеткам простаты. 

Лечение аппаратом «Простамаг» 
также положительно влияет и на по-
тенцию. Ведь она одна из первых 
страдает при простатите. Для кого-то 
это становится настоящей трагедией! 
Организм начинает перестраиваться. 
С удивлением обнаруживается, как 
мир меняется вокруг. Появляется 
энергия, хочется жить, заниматься 
делами, снова обращать внимание 
на женщин! В общем, жить полно-
ценной жизнью молодого, здорового 
мужчины. 

5 ПРИЧИН ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
УРОЛОГИЧЕСКИМ АППАРАТОМ 

«ПРОСТАМАГ»:
• гарантия качества

Аппарат сертифицирован и одобрен. 
По данным протокола клинических 
испытаний, его действенность со-
ставила 94 %! 

Эксперты высокого уровня в ме-
дицинском мире оценили этот по-
лезный аппарат. «Простамаг» стал 
лауреатом программы «100 лучших 
товаров России». 
• действие уже после первого 
применения

У большинства мужчин уже после 
первых процедур наблюдается зна-
чительная положительная динамика. 
Существенно снижаются болевые 
ощущения, проходят частые моче-
испускания, улучшается эрекция.
• конфиденциальность

С аппаратом «Простамаг» можно 
лечиться даже дома. При этом лечение 
занимает не более 15 минут в день!
• не вызывает привыкания

 «Простамаг» не вызывает при-
выкания. 
• экономия средств

Аппарат российского производства, 
поэтому цена доступна практически 
каждому. Платите только один раз, 
при покупке.

За время своего существова-
ния аппарат «Простамаг» помог 
многим мужчинам избавиться от 
боли. И наконец-то вернуться к 
полноценной жизни. 

Многие именно благодаря ему 
смогли наладить личную жизнь и по-
чувствовать себя настоящим мужчи-
ной. Создателям «Простамага» до сих 
пор приходят письма от счастливых 
обладателей аппарата!

Теперь дело за Вами. Не тяните!

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 06.09.2023 г. по 06.10.2023 г. Информацию об 
организаторе такого мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Оплата при получении. 
Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

Мировая медицина находится на пороге революции. Люди 
уже научились лечить черную оспу, холеру и даже чуму. Но 
вот такое заболевание, как простатит, по-прежнему еще му-
чает мужчин. 

А все потому, что оно до сих пор окутано массой мифов и 
заблуждений. Пора положить этому конец! 

Сегодня мы развеем мифы и раскроем секреты лечения. 
Берите листок и ручку, записывайте…

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Специальная защитная 
голограмма на упаковке - 
это 100%-ная гарантия, что 
Вы приобрели настоящий 
медицинский аппарат! 

ДВОЙНАЯ ЭКОНОМИЯ!*
СКИДКА 2500 на аппарат + магнитный аппликатор 
Кремлетон, стоимостью 5000 рублей в ПОДАРОК!

ВЫ ЭКОНОМИТЕ 7 500 рублей!

ЖИЗНЬ БЕЗ СТЫДА И БОЛИ
МИФЫ И РЕАЛЬНОСТЬ 

Раскрываем секреты лечения простатита

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
11 сентября САНКТ ПЕТЕРБУРГ Магазин «ДЕАЛМЕД», Мучной пер., д. 3 9.00-12.00
12 сентября ТВЕРЬ ДК «Затверецкий», ул. Академика Туполева, д. 105 9.00-11.00

ПЕНЗА МБУ «Центр хореографического искусства», ул. Леонова 1А 9.00-11.00
13 сентября РЫБИНСК ДК «Вымпел», ул. Кораблестроителей, д. 6 9.00-10.00

ЯРОСЛАВЛЬ ЦНТИ, пр-кт Ленина, д. 2А 12.00-13.00
ВОРОНЕЖ ДК железнодорожников, ул. Никитинская, д. 1 9.00-11.00

14 сентября РЯЗАНЬ МКЦ, пл. Победы, Первомайский пр., 68/2 9.00-11.00
15 сентября ТУЛА Городской концертный зал, ул. Советская, д. 2 9.00-10.00

КАЛУГА Дом Художника, ул. Ленина, д. 77 12.00-13.00
16 сентября МОСКВА Магазин «ДЕАЛМЕД», м. Калужская, ул. Профсоюзная, д. 88/20 10.00-15.00

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «ПРОСТАМАГ»
по телефону горячей линии

8-800-505-95-21
Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!
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